
A una semana de la 
realización de las bodas 
colectivas a propósito del 
día del Amor y la Amistad, 
la convocatoria para que 

las parejas interesadas 
puedan inscribirse sigue 
abierta.

De forma conjunta 
el Gobierno Municipal, 

DIF Municipal y Registro 
Civil realizan la jornada 
de legalización de estas 
parejas. Para dicha 
celebración los trámites 

serán absolutamente 
gratuitos y los beneficiados 
son enamorados que han 
decidido legalizar sus 
uniones. P.8B
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Atiende Diputada a agentes 
y subagentes municipales de 

Papantla P.7A

Soy una mujer con 
responsabilidad y de trabajo: 

Rocío Nahle P.7A

Claudia Sheinbaum recibe 
constancia como candidata a la 
Presidencia de la República por 

el PT P.6B

Ucrania necesita más munición 
de cara al segundo aniversario 

de la invasión de Rusia P.4B

El presidente municipal, 
Eric Domínguez Vázquez, 
realizó una reunión de 
trabajo en la localidad 
del Edén, con pobladores 
de dicha comunidad y 
aledañas, para recibir 
peticiones de los 
pobladores.

La intención de dicha 
reunión de trabajo fue 

tener un diálogo directo 
con los pobladores y recibir 
las solicitudes sobre temas 
de obra pública, seguridad, 
apoyos asistenciales y 
asesorías. En este sentido 
autoridades locales y 
ciudadanos de localidades 
anexas reconocieron el 
trabajo que realiza el 
gobierno municipal. P.8B

Con una inversión de 1 
millón, 449 mil, 218 pesos, el 
gobierno municipal entregó 
ayer la obra de construcción 
de 1 mil, 144 metros 
cuadrados de guarniciones 
y banquetas de la calle 
principal de la comunidad El 
Paso del Pital, favoreciendo 
a la comunidad estudiantil 

debido a que facilita el acceso 
hacia planteles educativos. 

Integrantes del comité 
de obra, encabezadas por 
Sofía Santiago Aguilar, 
fue la encargada de dar 
la bienvenida y señalar 
que este beneficio fue una 
añoranza desde pasadas 
administraciones. P.4A

Sigue abierta la convocatoria  
para bodas colectivas en Papantla

Eric Domínguez 
atiende 

solicitudes de 
pobladores 

Contundente 
crecimiento de 
comunidades 
en Tihuatlán 
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Este miércoles se dieron inicio los trabajos para arrancar con el salvamento arqueológico en la colonia Astral, 
como parte del proceso de legalización de la misma. La labor de investigación estará a cargo de los arqueólogos 
Uriel Olvera y Emilio Cortina, del Centro INAH Veracruz. En recientes días la Sindica Única, Lizeth Guerra 

Méndez informó sobre la firma del convenio del proyecto del salvamento arqueológico en Colonia Astral, una acción 
que permitirá avanzar en el proceso de legalización del asentamiento. P.3A

ISAAC CARBALLO PAREDES    
Poza Rica, Veracruz 

Inician trabajos 
de salvamento 
arqueológico  

en colonia 
Astral 
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Autoridades previenen 
delitos desde el aula 

Certificarán a 
prestadores de servicios 

turísticos de la región
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

El próximo 27 de 
febrero la Secretaría 
de Turismo a nivel 

Federal, realizará una 
jornada de inscripción en 
el Registro Nacional de 
Turismo, convocando a 
prestadores de servicios 
turísticos locales y 
regionales. 

El Registro Nacional 
de Turismo, es el catálogo 
público de prestadores de 
servicios turísticos en el 
país, el cual constituye 
el mecanismo por el que 
el Ejecutivo Federal, los 
Estados y Municipios, 
podrán contar con 
información sobre los 
prestadores de servicios 
turísticos a nivel nacional.

Lo anterior con 
objeto de conocer mejor 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

La Dirección de 
Prevención del Delito 
en coordinación con 

elementos de la Policía 
Municipal y la Dirección de 
Cultura y Turismo reforzaron 
el programa "Policía amigo 
y protejo mi mochila" 
en la Escuela Primaria 
Independencia, ubicada en la 
colonia Libertad.

Este programa tiene 
como objetivo fortalecer la 
cercanía entre la policía y la 
comunidad, especialmente 
garantizando la seguridad de 
los niños y niñas de Poza Rica. 
A través de esta iniciativa, se 
busca establecer un vínculo 

el mercado turístico y 
establecer comunicación 
con las empresas cuando se 
requiera, además de ofrecer 
certeza a los clientes sobre la 
autenticidad de los servicios 
turísticos que se prestan en 
esta ciudad. 

Será el 27 de febrero 
cuando se lleve a cabo esta 
jornada de recepción de 
documentos, es ese mismo 
trámite y en un mismo día, 
cuando se les otorgue la 
constancia de inscripción 
a citado registro que tiene 
carácter obligatorio.

Además de contar con 
un padrón y certificación de 
los prestadores de servicios 
turísticos, se busca evitar 
que exista una estafa de 
falsos promotores turísticos, 
que aunque  no son casos 
registrados en esta ciudad, 
si se ha reportado en otros 
Estados.

de confianza y fomentar una 
cultura de prevención del 
delito desde temprana edad.

Durante el desarrollo 
del programa, los elementos 
brindan charlas y talleres a 
los estudiantes, enfocados 
en la importancia de 
cuidar sus pertenencias 
y prevenir situaciones de 
riesgo en su entorno escolar 
y cotidiano. Además, se 
realizan actividades lúdicas 
y recreativas para promover 
la participación activa de los 
niños y niñas.

La implementación de 
"Policía amigo y protejo 
mi mochila" ha generado 
una respuesta positiva en 
la comunidad educativa, ya 
que se sienten respaldados 

y protegidos por las 
autoridades. Esta iniciativa es 
parte de los esfuerzos que se 
están realizando en Poza Rica 
para fortalecer la seguridad y 
promover una convivencia 
pacífica en la ciudad.

La Dirección de 
Prevención del Delito, 
la Policía Municipal y 
la Dirección de Cultura 
y Turismo continuarán 
trabajando de la mano para 

llevar a cabo más programas 
y acciones orientadas a la 
prevención del delito y la 

seguridad de la comunidad, 
especialmente de los más 
jóvenes.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La Secretaría de 
Turismo de Veracruz, 
a través de la Dirección 

de Servicios Turísticos, 
en colaboración con el 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
ha llevado a cabo con gran 
éxito el Programa Estatal de 
Capacitación y Certificación 
Turística 2024 con sede en 
la ciudad, a fin de dar un 
impulso al turismo local y 
la mejora de la calidad de los 
servicios ofrecidos.

Mejoran servicio turístico 
en la ciudad de  Poza Rica

Inician trabajos de 
salvamento arqueológico 

en colonia Astral 
ISAAC CARBALLO PAREDES   
Poza Rica, Veracruz 

Este miércoles se dieron 
inicio los trabajos 
para arrancar con el  

salvamento arqueológico en 
la colonia Astral, como parte 
del proceso de legalización 
de la misma. La labor de 
investigación estará a cargo 
de los arqueólogos Uriel 
Olvera y Emilio Cortina, 
del Centro INAH Veracruz. 

En recientes días la 
Sindica Única, Lizeth 
Guerra Méndez informó 
sobre la firma del convenio 
del proyecto del salvamento 
arqueológico en Colonia 
Astral, una acción que 
permitirá avanzar en el 
proceso de legalización del 
asentamiento y del cual ya 
se venía trabajando desde el 
inicio de la administración 
y que hoy se logra también 
debido a las gestiones 
realizadas por el alcalde 
Fernando Remes Garza.

Las excavaciones 

sistemáticas serán llevadas a 
cabo con el fin de determinar 
el alcance de las labores 
y evaluar el patrimonio 
arqueológico presente en el 
asentamiento. El objetivo 
principal es regularizar la 
situación con el Instituto 
Nacional de Antropología e 
Historia (INAH). 

Los arqueólogos 
destacaron que, en caso de 
descubrir más vestigios, 
estos serán registrados, 
resguardados y sometidos a 
investigación. Destacando 
el hallazgo de unidades 
habitacionales durante una 
excavación previa cerca del 
sector Arroyo del Maíz. 

Estas labores están 
programadas para 
extenderse a lo largo 
de cuatro semanas 
y beneficiarán a 
aproximadamente 200 
familias que han esperado 
por más de 12 años el inicio 
del proceso de legalización 
de sus predios en la colonia 
Astral.

La jornada de 
capacitación, que se 
realizó en la Galería 
Pablo O'Higgins, ubicada 
en la Casa de Cultura de 
Poza Rica, contó gran 
capacidad de convocatoria 
y entusiasmo por parte de 
los prestadores de servicios 
turísticos y personal de 
primer contacto, quienes 
recibieron formación 
en temas clave como el 
Registro Nacional de 
Turismo (RNT), el Sistema 
de Clasificación Hotelera 
(SCH), Cultura Turística 

y Manejo Higiénico de 
Alimentos.

El objetivo principal 
de estas capacitaciones es 
mejorar los conocimientos, 
la ética profesional y el 
servicio al cliente, con 
el fin de que Poza Rica 
se distinga por un trato 
cálido y de calidad hacia los 
turistas. Dirigidas a todos 
los prestadores de servicios 
y al personal de primer 
contacto, estas sesiones son 
especialmente relevantes 
para los hoteleros, quienes 
deben cumplir con ciertos 

requisitos para ofrecer un 
servicio óptimo.

Se anunció además que 
en el mes de febrero se 
llevará a cabo una Jornada 
de Inscripción al Registro 
Nacional de Turismo (RNT). 
Este registro, que constituye 
un catálogo público de 
prestadores de servicios 
turísticos del país, es 
fundamental para conocer 
mejor el mercado turístico, 
elevar la competitividad del 
sector y garantizar la calidad 
de los servicios ofrecidos en 
Poza Rica.
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Contundente crecimiento 
de comunidades 

Trabajan por 
reducir foco rojo en 

rezago educativo 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Con una inversión de 
1 millón, 449 mil, 
218 pesos, el gobierno 

municipal entregó ayer la 
obra de construcción de 1 
mil, 144 metros cuadrados 
de guarniciones y banquetas 
de la calle principal de la 
comunidad El Paso del Pital, 
favoreciendo a la comunidad 
estudiantil debido a que 
facilita el acceso hacia 
planteles educativos.

Integrantes del comité 
de obra, encabezadas por 
Sofía Santiago Aguilar, 
fue la encargada de dar 
la bienvenida y señalar 
que este beneficio fue una 
añoranza desde pasadas 
administraciones, no 
obstante, el verlas hecha 
realidad, cambiará la 
situación de la comunidad 
estudiantil, quienes verán las 
facilidades al poder acudir a 
la escuela.

“No tengo las palabras 
correctas para agradecer, 
créanme que estoy muy 
contenta que este este día 
inaugurando una obra era 
una prioridad para nuestra 
comunidad. Los jóvenes 
tenían que recorrer toda 
la comunidad para llegar 
a la escuela, era una obra 
prioritaria para toda la 
comunidad también”, expuso.

El agente municipal, 
Javier Santiago Ramírez, 
coincidió con demás 
expositores al definir que 
esta obra es de gran beneficio 
para todos; “lo único que 
les pido es; cuidemos esas 
banquetas, limpiémosla para 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Durante la pasada 
entrega de 23 
certificados de 

primaria y secundaria, 
Alma Delia Rivera Cruz, 
representante de la de 
la coordinadora de zona 
del IVEA, Guadalupe 
Itandehui, mencionó 
que este año se trabaja 
marchas forzadas para 
reducir los focos rojos en 
lo que se refiere al rezago 
educativo, el cual persiste 
en comunidades. 

Expresó, el apoyo de los 
Ayuntamientos, los agentes 
y subagentes municipales, 
sin duda es factible para la 
formación de los círculos de 
estudios en cada localidad, 
ya que el interés de los 
adultos mayores y hasta de 
jóvenes que han truncado 
sus estudios, sin duda que 
les permite superarse.

Dijo que en Tihuatlán 
prevalece mucho trabajo 
por reducir el rezago 
educativo en alfabetización 
y el nivel básico de 
estudios, sin embargo se 
viene trabajando, del cual 
con el apoyo del Instituto 
Municipal de la Mujer y el 
DIF, sin duda que se está 
logrando el objetivo.

Recordó, el Instituto 
Veracruzano para la 
Educación de los Adultos, 
ya promueve los cursos 
para que mujeres y adultos 
puedan concluir el nivel 
de Bachillerato en línea 

Tihuatlán sigue con el problema, pero se trabaja al igual 
que en Castillo, Coatzintla, Cazones y Poza Rica

Detona gobierno municipal el desarrollo de la infraestructura social

tener siempre una bonita 
fisonomía y aprovechemos 
que no correremos más 
riesgo porque siempre existía 
ese temor. Muchas gracias 
alcalde Leobardo Gómez 
González”, expuso.

Por su parte, munícipe 
agradeció la recepción de 
todos los beneficiarios, así 
como de las autoridades 
auxiliares y del comité de 
obra, señalando que desde 
el inicio de su gobierno ha 
priorizado realizar solo obras 
prioritarias, respetando la 
decisión de quienes así lo 
soliciten, de ahí que esta obra 
era de vital importancia y que 
este día sería entregada para 
ponerla en marcha.

Finalmente, todos 
acompañaron a Leobardo 

Gómez a realizar el corte del 
listón, con el que de manera 
oficial su administración 
entregó la construcción de 
esta obra, la cual beneficiará 

a toda la población debido 
a que se trata del acceso 
principal de Paso del Pital 
y conecta con los diversos 
planteles educativos.

desde sus propios lugares 
de origen, cumpliendo así 
un avance para concluir 
alguna carrera profesional. 

“En el IVEA, teniendo 
su certificado de 
secundaria ellos obtendrán 
una beca del 90 por ciento 
para entrar a estudiar por 

lo que estarían pagando 
únicamente 80 pesos, lo que 
sin duda forma parte del 
compromiso de impulsar 
la educación en los adultos 
y con ello reducir el rezago 
y foco rojo existentes en los 
municipios que atiene el 
IVEA”, concluyó.
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La presidenta del DIF, Patricia Ortiz de Gómez sigue trabajando de corazón 

El ayuntamiento cumple con absorber el  
pago del 100% a maestros 

79 mujeres embarazadas y 321 niños menores de dos años recibieron su despensa 
a

Entregan apoyos del 
programa mil días de vida 

Sin cobro mensual 
en los CAIC  

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Este año la actual 
a d m i n i s t r a c i ó n 
efectuará de manera 

íntegra el pago del 100 por 
ciento a maestros y maestras 
de los diferentes Centros 
de Asistencia Infantil 
Comunitarios de la cabecera 
y zona conurbada, exentando 
a padres de familia del cobro 
mensual que desde 1979 los 
CAICs venían aplicando.

Ante ello integrantes 
de la coordinación de estas 
instituciones, encabezadas por 
Guadalupe Barbosa Galeana, 
del CAIC Juana de Arco, de 
la colonia Unidad Nacional, 
recordaron a mediados 
del 2023 sostuvieron una 
reunión con el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
manifestando que desde 1979, 
los padres de familia pagaban 
una cuota por su trabajo en los 
diferentes salones de clases, 
sin embargo, a partir de marzo 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

En el DIF Municipal  
este año se cumplirá 
con los programas 

de apoyo a las familias 
vulnerables, adultos 
mayores, personas con 
capacidades diferentes, 
principalmente con el de 
“mil días de vida”, donde este 
año seguirán trabajando de 
corazón.

Ante ello este miércoles 

se inició con la primera 
entrega  la última entrega del 
programa alimentario, para 
79 mujeres embarazadas y 
321 niños menores de dos 
años de edad de diferentes 
sectores y comunidades de 
Tihuatlán.

Los beneficiados 
se congregaron en las 
instalaciones del DIF, donde 
recibieron su apoyo, el cual 
es permanente, esto gracias 
a la directora general de 
la institución en el estado, 

Rebeca Quintanar Barceló, 
quien siempre ha estado al 
pendiente de las acciones 
y compromisos para el 
municipio.

“Seguiremos trabajando 
de corazón por la niñez de 
Tihuatlán, pero a la vez  
de mujeres que necesitan 
de la ayuda para que sus  
hijos crezcan fuertes y 
sanos, por ello este año se 
redoblarán esfuerzos para 
continuar con el mismo 
esquema de beneficios 

para las zonas vulnerables”, 
aseguran.

Finalmente durante 
la entrega de apoyos del 
programa Mil Días de Vida 
a nombre de Patricia Ortiz 
Galassi, la subdirectora 
Lidice Rodríguez refrendo 
su compromiso de seguir 
gestionando más beneficios 
para las familias de 
Tihuatlán y los diversos 
sectores contemplados en 
cada uno de los programas 
que se desarrollan.

la administración sufrago el 
100 por ciento del pago a todos 
los educadores, en apoyo a los 
padres de familia, del cual se 
continuara cumpliendo este 
2024.

“El apoyo es que se 
eliminan las mensualidades 
impuestas desde 1979 y que se 
logró en esta administración 
absorbe nuestro sueldo que 
era lo que los padres de familia 
pagaban anteriormente y que 
con ello los 18 maestras de 
igual número de los CAICs 

ahora resultan beneficiadas, 
llevamos 44 años de lucha, 
otras administraciones no nos 
dieron solución hasta hoy con 
el gobierno actual encabezada 
por Leobardo Gómez”, refieren.

Agregan, que el 
argumento era que el 
recurso del presupuesto no 
alcanzaba para solventar 
dicho pago, lográndose en 
esta administración lo que 
por muchos años no se había 
podido realizar, manifestando 
su agradecimiento por la 
amplia respuesta del alcalde, 
así como de la presidenta del 
DIF, Patricia Ortiz Galassi, 
ante la iniciativa que ahora 
beneficia al sector educativo.

“Vemos con beneplácito 
que el presidente se preocupa 
por la educación y por los niños 
de todo Tihuatlán, sin perder 
el objetivo de los CAICs; 
tener niños provenientes de 
familias vulnerables porque 
para eso fue creado, ahora que 
es gratuito al público, el reflejo 
se verá en las mejora de las 
instituciones”, concluyeron.
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La inseguridad que 
lastima a transportistas 

y conductores

No estaba muerto, andaba de 
parranda (con sus escoltas)

Deschamps el 
candidato de MC que 
enfrenta 3 denuncias

GABRIEL GARCÍA-MÁRQUEZ 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 
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La creciente inseguridad 
que prevalece en las 
carreteras de todo 

el país debe ser atendida 
de manera inmediata por 
el gobierno federal, toda 
vez que los delincuentes 
tienen en jaque tanto a 
transportistas como a todo 
tipo de automovilistas, que 
son víctimas de asaltos, 
robos, extorsiones y 
asesinatos, especialmente 
en las autopistas donde no 
hay quien se salve, mientras 
las patrullas de la Guardia 
Nacional se ocupan de 

NI JOSE Manuel del 
Río Virgen –que 
pudo ser el mejor 

candidato a la Gubernatura 
abanderado por Movimiento 
Ciudadano-, ni Sergio Gil 
Rullán –que soñó serlo, 
pero, simple y llanamente, 
no cuajó y, por tanto, el 
propietario de MC, Dante 
Alfonso Delgado Rannauro 
lo despertó del sueño Guajiro 
estarán en la boleta del 2 de 
Junio para buscar la primera 
magistratura del Estado. No, 
definitivamente, el aspirante 
que mejor le cuadró al 
alvaradeño avecindado en 
Córdoba para sus planes, 
acaso para restarle votos a la 
coalición PAN, PRI, PRD y 
mejorar los de MoReNa es 
Hipólito Deschamps Espino 
Barros, mejor conocido como 
Polo Deschamps, aunque, 
viéndolo por el lado positivo, 
el ex alcalde de Medellín no 
podrá quitarse el estigma 
del panismo, partido al que 
renunció el pasado 2 de este 
mes, debido, según cuenta, 
al presunto nepotismo al 
interior del PAN, luego de 
que los hermanos Miguel 

Algo extraño está 
pasando en el 
Mecanismo de 

Protección para Personas 
Defensoras de Derechos 
Humanos y Periodistas, 
perteneciente a la Secretaría 
de Gobernación, que han 
perdido la disciplina y su 
tarea deja mucho que desear 
desde hace varios años.

Lo sucedido en Quintana 
Roo es una muestra muy 
peligrosa de la manera de 
actuar de los escoltas con 
el Principal, llaman así a 
la persona que protegen, 
quien, en este caso, el 
periodista independiente, 
Michael Díaz, desapareció 
y el último contacto que se 
tuvo con él, fue el domingo 
por la tarde.

Artículo 19, señala que 
hubo preocupación en 
la casa del comunicador 
porque la puerta de su casa 
estaba abierta, su coche 
estacionado, la billetera y el 
celular en su recámara, pero 
él no estaba. El periodista 
apareció la tarde del martes 
vivito y coleando

Se desconoce si los 
escoltas andaban con él, 
de ser así tendrán que 
reportar las actividades 
que realizaron durante la 
ausencia de su protegido y, 
de no haber estado con él, 
deberán explicar el motivo 

revisar vehículos en retenes 
que no sirven para nada.

Los líderes de la 
CANACAR exigieron 
tener una reunión con 
el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, 
porque la inseguridad ya 
es inaguantable, pero esta 
solicitud les fue negada.

Como consecuencia de 
la creciente inseguridad, 
los transportistas del país 

habían convocado a un paro 
nacional para este lunes; 
sin embargo, este paro fue 
suspendido, toda vez que los 
representantes del sector del 
transporte se reunieron con 
la Secretaría de Gobernación 
y llegaron a un acuerdo 
tendiente a la solución de 
este grave problema.

Las exigencias de los 
transportistas fueron 
escuchadas por las 

autoridades de Gobernación 
y se comprometieron a 
instalar mesas de diálogo 
para conciliar y encontrar 
soluciones tendientes a 
proteger a los choferes y 
automovilistas.

De manera que el 
paro de transportistas fue 
suspendido, aun cuando 
en algunas casetas se 
dieron los consabidos 
embotellamientos, por el mal 

funcionamiento en el pago 
de los peajes. Al posponerse 
el paro las familias que 
salieron de paseo con motivo 
del puente pudieron regresar 
sin problema a sus hogares.

En las mesas de diálogo 
que se acordaron con la 
Secretaría de Gobernación 
se buscará tomar medidas 
para fortalecer al sector del 
transporte, mejorando la 
seguridad carretera que está 
en manos de la delincuencia.

En estas mesas participará 
la Guardia Nacional y la 
SSPC discutiendo el tema 
de seguridad en carreteras; 
gobierno federal y la SICT 
en el tema de atención 
administrativa y la 
Secretaría de Gobernación 
analizará el tema de enlace 
con autoridades municipales 
y estatales.

Los transportistas 
guardan la esperanza de que 
las autoridades encuentren 

la solución al grave problema 
de inseguridad que se vive 
en las carreteras y que 
lastima todos los días a los 
conductores y a las empresas.

Las medidas que habrán 
de tomarse tienen que 
ser inmediatas, porque la 
gente ya está cansada de ser 
víctima de los delincuentes, 
que de forma descarada se les 
atraviesan a los vehículos y 
tráilers y se suben con arma 
en mano a despojarlos de 
bienes y mercancías de todo 
tipo.

Urge que se tomen 
medidas efectivas y que 
las corporaciones hagan 
su trabajo, brindando 
protección en las carreteras y 
que las promesas de la Segob, 
no sean nada más para evitar 
el paro, sino para tomar 
el problema en sus manos 
y darle solución pronta y 
expedita.

Esta es opinión personal 

Ángel y Fernando Yunes 
Márquez fueron beneficiados 
con postulaciones al Senado. 
Dante Alfonso vio en las 
ambiciones truncadas del 
empresario un prospecto y 
decidió –como se decide en 
Movimiento Ciudadano-, 
que Deschamps fuera el 
abanderado, a sabiendas de 
que no representa nada ni a 
nadie y que, por el contrario, 
arrastra varias demandas 
desde el 2022, cuando María 
Concepción Cruz Santos, 
Síndica del Ayuntamiento de 
Medellín de Bravo presentó 
una denuncia ante la Fiscalía 
Especializada en Combate a 
la Corrupción en su contra y 
de la pasada administración 
municipal, por los presuntos 
delitos de peculado, abuso de 
autoridad e incumplimiento 
de un deber legal. En torno 

a la querella, el director 
Jurídico del ayuntamiento, 
Alberto Linares Vernet junto 
con el alcalde, Marcos Isleño 
Andrade dicen que la primer 
denuncia presentada, es por el 
posible desvío de 22 millones 
250 mil 542 pesos, monto 
retenido a los trabajadores 
correspondiente al Impuesto 
Sobre la Renta (ISR), pero no 
depositado a la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público 
(SHCP), situación que les atrajo 
problemas con el Sistema de 
Administración Tributaria 
(SAT) que les notificó de la 
irregularidad en el pasado 
mes de marzo. Pero no solo 
es esa denuncia, hay otras por 
obra pública mal realizada, 
por el adeudo de 31 millones 
de pesos con la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), 
y otro adeudo de 12 millones 

de pesos con el Instituto de 
Pensiones del Estado (IPE).

Y UNO se pregunta: 
con varias denuncias en 
su contra por presunta 
corrupción ¿Por qué Dante 
optó por Polo Deschamps? 
¿Acaso para convertirlo en 
mártir si la Fiscalía General 
del Estado decide hacerle 
efectivas las denuncias, y 
al ser aprehendido pueda 
ocurrir otro fenómeno 
como el del, ahora, alcalde 
de Jesús Carranza, Pasiano 
Rueda Canseco, quien ganó 
la elección a la Presidencia 
Municipal de aquel lugar 
encarcelado? El 28 de Julio 
próximo se cumplirán dos 
años de que Pasiano recobró 
su libertad, tras haber 
estado preso en el penal de 
Tuxpan 271 días por delitos 
que nunca le pudieron 

probar, entre otros ultrajes 
a la autoridad, posesión de 
armas y narcomenudeo por 
instrucciones del ex secretario 
de Gobierno Eric Patrocinio 
Cisneros Burgos, con la 
anuencia del Gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez, 
argumentos mediante el cual 
llevaron a prisión a infinidad 
de presuntos adversarios 
políticos.

DANTE, AL igual que el 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador no escucha de 
razones, según la versión de 
distinguidos militantes en el 
ámbito nacional, quienes se 
sienten decepcionados de las 
decisiones que está tomando 
al vapor, solo con el afán de 
participar en unas elecciones 
donde lo que realmente le 
interesan son las senadurías, 
en las que ya incluyó a su 
hijo mayor que llevó igual 
nombre, y las diputaciones 
Federales, pues la Presidencia 
y Gubernatura de Veracruz, 
por citar algunas posiciones, 
sabe que las tiene perdidas de 
antemano, pero no presentar 
abanderados sería renunciar a 
las prerrogativas, los tiempos 
en radio y televisión y otros 
beneficios, y acaso por ello 
está optando o por anodinos 
o cartuchos quemados 
que no despiertan nada al 
interior del electorado. Y es 
que, según Marcos Isleño 
Andrade, actual alcalde de 
Medellín, Polo Deschamps 
no solo incumplió un deber 
legal, sino que incurrió en un 

presunto abuso de autoridad  
y peculado, porque retenían 
un dinero y, por tanto, 
debieron informar al Servicio 
de Administración Tributaria 
(SAT), lo que no hicieron,  
por lo que, ahora no se  
sabe dónde quedaron 22 
millones 500 mil pesos de 
ese rubro que terminaron 
por afectar las finanzas del 
Ayuntamiento

Y ES que, ante tales 
circunstancias, desde el 22 
de Abril de 2022 la Fiscalía 
Anticorrupción dio entrada 
a otra denuncia contra 
Hipólito Deschamps Espino 
Barros, quien fuera alcalde 
de Medellín el periodo 2018-
2021. También fue la síndica, 
como apoderada legal del 
ayuntamiento, la que presentó 
la denuncia por un monto 
que asciende a 65 millones 
de pesos, entre delitos fiscales 
y pasivos a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) 
y al Instituto de Pensiones 
del Estado (IPE), los cuales 
fueron heredados a la actual 
administración municipal. 
Y es que además del pago 
no reportado al SAT por 
concepto de ISR de los 
trabajadores, Deschamps 
habría dejado un adeudo por 
31 millones de pesos a la CFE 
y otro por 12 MDP al Instituto 
de Pensiones del Estado (IPE) 
que, si bien son los motivos 
de las querellas, se trata de 
adeudos institucionales.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

del descuido que tardó un 
par de días.

Los escoltas 
del Mecanismo, 
tradicionalmente cuidaban 
edificios. La Segob 
contrata al personal del 
Servicio de Protección 
Federal, dependencia 
descentralizada de la 
Secretaría de Gobernación, 
para que sus custodios 
protejan la vida de los 
comunicadores, pero en 
este caso, se fueron de 
parranda con su cliente, lo 
cual deberán asentar en sus 
respectivos informes.

En estos casos es 
necesario saber cómo actúa 
la Junta de Gobierno del 
Mecanismo, que encabeza 
Enrique Irazoque, cuyos 
integrantes se caracterizan 
por ser muy estrictos 
a la hora de aprobar a 
los nuevos protegidos y 
muy rígidos a la hora de 
mantener esa protección a 
los comunicadores, quienes 
tienen que comprobar en 
cada momento que su vida 
corre peligro.

La Junta de Gobierno 
debe poner orden su 
casa primero y después 
aventurarse a cuidar 
personas, porque lo ocurrido 
en Quintana Roo demuestra 
que hubo complicidad entre 
el Principal, y sus custodios, 
para irse de juerga.

En Veracruz uno de los 
comunicadores que recibe 
el servicio del Mecanismo, 
a través de los escoltas del 
Servicio de Protección 
Federal, se queja de que 
las personas que deben 
velar por su integridad son 
infiltrados para dar cuenta, 
santo y seña, de la vida 
privada del periodista, en 
lugar de proteger su vida.

Las funciones del 
Mecanismo dejan mucho 

que desear, prueba de ello 
es que siguen asesinando 
comunicadores; el atentado 
que sufrió recientemente 
la periodista de Tijuana, 
Yolanda Caballero, a quien 
le quemaron su camioneta, 
es otro descuido del 
Mecanismo que debe ser 
explicado y castigado.

La Fiscalía General del 
Estado de Quintana Roo 
informó que el periodista 
independiente Michael 

Díaz fue localizado con vida, 
luego de que se reportara 
su ausencia. Señaló: “La 
FGE informa que fue 
localizada la persona de 
oficio comunicador, del cual 
se desconocía su ubicación 
desde la tarde del domingo 
pasado, razón por la que 
se abrió una carpeta de 
investigación”.

Las autoridades 
afirmaron que la vida del 
periodista no estuvo en 
riesgo. Es decir, está ileso el 
periodista, porque, según 
asegura la fiscalía: “En 
ningún momento, la vida 
de esta persona estuvo en 
riesgo y su ausencia no tuvo 
relación con el trabajo que 
desempeña en los medios de 
comunicación”.

Si no le pasó nada y los 

escoltas no fueron capaces de 
reportar su larga ausencia, 
deben dar a conocer lo 
sucedido. Cualquiera que 
sea la verdad, los escoltas, 
el Servicio de Protección 
Federal y el Mecanismo de 
Segob, quedan muy mal.

PEGA Y CORRE.-
Movimiento Ciudadano 
carece de cuadros y 
lo demostró con sus 
candidatos, que no levantan 
en ningún lugar del país. Si 
se trata de una estrategia, 
es mala, pareciera que 
es un signo de debilidad, 
porque tener un candidato 
que en menos de 48 horas 
pertenecía a otro partido, 
no muestra fuerza ni 
convicción… 

Esta es opinión personal 
del columnista

Hijo de Dante y jueza perseguida los nominados al Senado
Lo importante para MC ganar legisladores plurinominales
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Continuaremos trabajando y organizando nuestras asambleas hasta la fecha límite electoral

Facilita Perla Eufemia Romero atención de dependencias federales y estatales para habitantes de Papantla.

La precampaña concluye hasta el sábado 10 de febrero, ni antes ni después. 

Claudia Sheinbaum, nuestra próxima presidenta de México va a necesitar al 
Congreso de la Unión

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Tras la gestión de la 
diputada Perla Eufemia 
Romero Rodríguez, ayer 

en la tarde, agentes y subagentes 
municipales de la región de 
Papantla fueron recibidos 
por autoridades federales 
y estatales ante quienes 
expusieron necesidades básicas 
de sus regiones en materia de 
infraestructura y acceso al 
agua.

En entrevista, la legisladora 
explicó que las y los servidores 
públicos fueron atendidos por 
autoridades de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), 
Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes (SICT), Secretaría 
de Infraestructura y Obras 
Públicas de Veracruz (SIOP) y 
Comisión del Agua del Estado 

Atiende Diputada a agentes y 
subagentes municipales de Papantla

Soy una mujer con responsabilidad 
y de trabajo: Rocío Nahle 

Unidos y organizados, así se construye 
la transformación afirma Nahle 

REDACCIÓN NORESTE 
Jalacingo, Veracruz    

Como una mujer de 
trabajo y resultados 
se definió esta 

mañana durante la primera 
asamblea informativa del 
día, la precandidata a la 
gubernatura de Morena, 
PVEM, PT y Fuerza por 
México en Veracruz, Rocío 
Nahle García.

Su principal 
responsabilidad en esta 
fase del proceso, explicó, 
es informar y organizar a 
militantes y simpatizantes 
que comulguen con la Cuarta 
Transformación.

Rocío Nahle García, 
recordó  que trabaja en 

REDACCIÓN NORESTE 
Miahuatlán, Veracruz    

Nuestra próxima 
presidenta, Claudia 
S h e i n b a u m , 

necesitará de un Congreso 
de la Unión fortalecido y 
unido para sacar adelante 
todas las iniciativas que 
favorezcan la consolidación 
de la Cuarta Transformación 
en el país, por ello, una 
vez que se emita la lista de 
candidatos a las diputaciones 
federales, locales y la segunda 
fórmula del Senado de 
la República, debemos ir 
unidos y organizados, afirmó 
la precandidata única a la 
gubernatura por Morena, 
Partido Verde, Partido del 

de Veracruz (CAEV).
Entre los temas 

abordados, explicó, destacan 
la introducción de redes de 
agua, concesiones, caminos, 
conclusión de obras federales 
y estatales, acceso a las 
comunidades, banquetas, 
guarniciones y pavimentación 
de calles, entre otros.

Estas acciones beneficiarán 
a alrededor de ocho mil 
habitantes de más de 10 
comunidades de la costa y 
llano papantecos, manifestó 
Romero Rodríguez, luego de 
recibir a las y los funcionarios 
provenientes de Santa Águeda, 
La Ceiba, Colonia Anáhuac, 
Las Mesillas, Rancho Los 
García, localidad Adolfo López 
Mateos, localidad Nuevo Ojital 
y comunidad Tenixtepec.

“Existen algunas 
comunidades que no pudieron 
asistir en esta ocasión, sin 

embargo, se prevé realizar 
nuevas gestiones para que, de 
igual forma, sean atendidas, 
además de dar seguimiento a 
las ya iniciadas, toda vez que 
de antemano conocemos que 
estos trámites suelen llevarse 
cierto tiempo”, finalizó.

recoger los sentimientos, 
peticiones y propuestas de 
todos los veracruzanos a lo 
largo y ancho del estado ya 
que esto enriquece el Plan 
Estatal de Desarrollo 2024-
2030.

“Yo estoy aquí porque 
soy una mujer nacionalista, 
de trabajo y de resultados y 
por eso vamos a gobernar 
Veracruz”, expuso. 

Refirió que la entidad 
es un territorio extenso y 
hay que atender a todos, por 
lo que, no hay tiempo para 
descansos ni pausas.

“Acelerar la cuarta 
transformación es uno de 
mis objetivos y lo estamos 
haciendo ya”, sentenció 
Nahle García. 

Agregó que como 
mujer tiene una gran 
responsabilidad y el deber de 
estar a la altura de lo que exige 
el pueblo, informar sobre lo 
que hará con trabajo y dar 
resultados, pero también 
con congruencia, sirviendo y 
siendo Ieal a los intereses de 
los veracruzanos.

“Mi función es estar 
pueblo por pueblo, casa 
por casa, comunicar que 
tenemos que continuar con 
el proyecto de la Cuarta 
Transformación porque 
compañeros, compañeras,  
en menos de ocho meses 
nuestro presidente López 
Obrador concluye en el 
cargo, se va, se retira y 
habrá cumplido y cumplió 

muy bien pero esto debe  
continuar, esto no es de un 
sexenio, esto debe continuar”, 
expresó.

Por lo anterior, indicó, 
en cada rincón de Veracruz 
continuará llevando la 
información y esencia de este 
movimiento transformador, 
evidenciando la debacle 
que nos dejaron por más 
de 35 años los gobiernos 
neoliberales en México y 
como, en solo en cinco años, 
hemos cambiado el destino 
y realidad del pueblo de 
México y de Veracruz para 
bien de la nación.

“Si hay una diferencia de 
proyecto, yo si trabajo todos 
los días, prueba es que para 
mí la precampaña se cierra 

hasta el sábado, esos son los 
calendarios electorales y 
yo voy a trabajar, nosotros 

vamos a trabajar hasta el 
sábado, vamos a hacer el 
cierre en Alvarado”, afirmó.

Trabajo y Fuerza por México 
en Veracruz, Rocío Nahle 
García.

Agregó que una vez que se 
publiquen los nombres de los 
eventuales candidatos, todos 
y todas deberán caminar 
juntos. 

“Inmediatamente todos 
unidad, unidad, porque esto 
no es un proyecto personal, 
es un proyecto de nación, 
quien quede tiene la alta 
responsabilidad de ir a 
representar y aprobar las 
reformas que ya nuestro 
presidente postuló y que van 
a ayudarle también a nuestra 
futura presidenta”, agregó.

Recordó que la encuesta 
es la base de la selección de 
los abanderados en Morena 

y la coalición que integran 
con PT, PVEM y Fuerza 
por México se regirá bajo el 
mismo esquema.

“Los diputados para el 
congreso federal y para el 
Congreso Local van a salir 
de una encuesta, nuestro 
movimiento envío una 
convocatoria, anótense 
todos los que aspiren a ser 
diputados, ya se imaginarán 
que se anotaron 40, no sé 
cuántos, ¿cómo lo vamos a 
resolver? Como lo hacemos 
en Morena, con una 
encuesta”, subrayó. 

Rocío Nahle subrayó que 
su trabajo hablará por sí solo 
ya que en cada cargo público 
que ha ocupado ha dado 
resultados. 

“Compañeros nos vamos a 
seguir encontrando, yo quiero 
decirles que yo soy una mujer 
de trabajo pero también de 
resultados, siempre donde he 
trabajado profesionalmente 
y políticamente he cumplido 
en el cargo de la forma más 
digna, más representativa, 
y les digo que en mi van a 
tener una compañera que 
trabaja de tiempo completo”, 
subrayó.

Nunca olviden, informó, 
que hay dos proyectos en 
juego, el neoliberal que 
representa el pasado y el 
progresista, representado 
por quienes promueven la 
continuidad de la Cuarta 
Transformación.

“Esos son los dos proyectos 

que hay en juego, seguir con 
la transformación de nuestro 
presidente, de nuestro 
proyecto, o regresar a un 
pasado oscuro, a un pasado, 
a un pasado que ni siquiera 
queremos recordar pues los 
veracruzanos, los mexicanos 

ya estamos enterados y por 
eso estamos haciendo estas 
asambleas y yo no me canso, 
yo trabajo todos los días y 
hasta el sábado que cierro 
precampaña que es el día 
que nos fijaron yo voy a estar 
pueblo con pueblo”, enfatizó.
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Sergio Gil primero en la 
lista plurinominal federal 
de Movimiento Ciudadano

Boca del Río instala "reja" de lanzamiento 
Olímpica en Unidad Deportiva "El Morro"

Se dotará de más equipo a la policía municipal de Xalapa 

ALEJANDRO ÁVILA        
Veracruz, Veracruz 

El presidente de 
Movimiento Ciudadano 
en Veracruz, Sergio Gil 

Rullán, logró colocarse como 
primero en la lista de las 
diputaciones federales en las 
tercera circunscripción.

Con esto, quien se 
rumoraba sería el candidato 
a la gubernatura del 
"movimiento naranja" en 
Veracruz, logrará de forma 
segura una curul en San 
Lázaro en el próximo período 
legislativo Federal.

La lista de plurinominales 
para las diputaciones 
federales en las distintas 
circunscripciones fue 
presentada por Movimiento 
Ciudadano la noche de este 
martes y quedó de la siguiente 
manera.

En la primera 

ALEJANDRO ÁVILA         
Boca del Río, Veracruz 

El Ayuntamiento de Boca 
del Río en coordinación 
con la iniciativa privada, 

compraron e instalaron una 
"reja de lanzamiento" para 
las disciplinas de jabalina, 
martillo, bala y disco en 
la Unidad Deportiva "El 
Morro".

El equipamento europeo 
marca Polanik es similar al 
que se utilizará en los Juegos 
Olímpicos de Paris 2024; este 
espacio podrá ser ocupado 
por atletas amateurs, 
profesionales nacionales e 
internacionales, pues cumple 
con todas las especificaciones 
que marca la Federación 
Internacional de Atletismo.

HÉCTOR JUANZ       
Xalapa, Veracruz  

El presidente municipal 
de Xalapa, Ricardo 
Ahued Bardahuil  

dio a conocer que en el 
Ejercicio Fiscal 2024 se 
contempla la compra de más 
equipo especializado para la 
policía municipal.

Actualmente se tramitan 
las licitaciones, por lo 

circunscripción están: 
Patricia Mercado, Hugo 
Luna, Claudia Salas, Gustavo 
De Hoyos, Patricia Flores 
Elizondo, Alfredo Lozoya, 
Gloria Núñez, Pablo Vázquez 
Ahued, Doraly Velasco y 
Vicente Ortiz Rangel.

En la segunda 
circunscripción, se 
encuentran Iraís Reyes, 
Mike Flores, Paola Longoria, 
Raúl Lozano Caballero, 
Anayeli Muñoz Moreno, 
Jacobo García Villarreal, 
José Guadalupe Rodríguez 
Campos, Abraham Torres 
Toledo, Atziri Citlali Reyes 
Medina y Rodrigo Germán 
Campos.

En la tercera 
circunscripción, destacan 
Sergio Gil Rullán, Ivonne 
Ortega Pacheco, Francisco 
Farías Bailón, Sonia Cuevas 
Cantú, Noé Castañón 
Ramírez, Nitzia Chama Villa, 

Leonel Alberto Can, Rolando 
Herrera Martínez, Xóchitl 
Marquez Ricardo, Jaime 
Enriquez Téllez y Angela 
Cortés Balbuena.

En la cuarta 
circunscripción, se 
encuentran Claudia Ruiz 
Massieu, Juan Zavala 
Gutiérrez, Amancay González 
Franco, Rocio Blanquells 
Núñez, Laurel Miranda, 
Alejandro Piña Medina, 
Kenya Cuevas Fuentes, 
Guillermo Peredo Montes, 
Marisol Soledad Camelo y 
Aurelia Morales Aparicio.

Finalmente, en la quinta 
circunscripción, figuran 
Gildardo Pérez Gabino, Laura 
Ballesteros, Ignacio Samperio 
Montaño, Laura Hernández, 
Armando Ruiz, Guadalupe 
García López, Alejandra Ayala 
Fabián, Verónica Martínez 
Estrada, Luis Miguel Pérez 
Juárez y Alma Luz Vacas.

"También la nueva área de 
lanzamiento que tenemos de 
jabalina, martillo, bala, disco, 
en la Unidad El Morro, se 
potenció porque yo creo que 
hoy en día los muchachos 
trabajan más enfocados sin 
tanta distracción, y sobre 
todo también sería el tema 
de la seguridad, porque al 
final el tema de lanzamiento 
de jabalina, de disco, bala y 
martillo, pues hace que corra 
un riesgo lo demás gente 
que acude a las Unidades 
Deportivas. Entonces, 
estando en El Morro 
se tiene de una manera 
más controlada", enfatizó 
el director de Fomento 
Deportivo de Boca del Río, 
Manuel López Mondragón.

El funcionario municipal 

resaltó el apoyo al deporte 
del alcalde, Juan Manuel 
de Unanue Abascal, y de 
los equipos Racing Porto 
Palmeiras y Toros Veracruz, 
quienes en sinergia han 
aportado recursos para 
potencializar las Unidades 
Deportivas en Boca del Río.

"Se pudo construir un 
carril con las especificaciones 
oficiales, para que también se 
practique esa modalidad, la 
jaula que donó Racing Porto 
Palmeiras es importante, 
una jaula de primer nivel, 
una jaula aprobada por la 
Unión Europea de Atletismo, 
investigando también 
preguntando, se ha platicado 
con la gente de la Federación 
de Atletismo y ellos, también 
se mencionan lo que no era 

cierto, las competencias 
pueden ser oficiales siempre 
y cuando se cumplan con 
las especificaciones sean 
correctas, no importa que la 
jaul de lanzamiento esté en 
otro lugar cercano a la pista 
de atletismo, las pruebas de 
atletismo se pueden realizar 
en una unidad y las pruebas de 
lanzamiento en otra unidad, 
siempre y cuando tengan 
todas las especificaciones, 
creo que fueron cosas que en 
su momento se mal informó", 
remató.

Manuel López 
Mondragón dijo para 
finalizar que, en este 2024 
se espera concretar la 
organización de eventos 
nacionales de atletismo para 
el municipio de Boca del Río.

que aún no hay monto de 
inversión definido.

La intención es adquirir 
10 unidades adicionales para 
esta corporación, entre otros 
equipos.

“Tenemos policías 
calificados (…), estamos 
presupuestando para 
camionetas y lo que 
se requiera. Se hace la 
convocatoria hay que 
prever el presupuesto que 

podemos implementar, 
ahorita entraron más 
elementos (policiales) a 
fin de año, que son los que 
tenemos que programas en 
el presupuesto”, señaló.

El presidente municipal 
recordó que si bien se busca 
contratar más personal para 
la policía municipal, “no 
podemos rebasar el capítulo 
1000, que tiene que ver con 
los ingresos y programar 

cada año porque no podemos 
pasar del 3 %, más la 
inflación”.

Finalmente señaló que,  
al concluir su administración 
se contará con mejor  
equipo para las labores de 
seguridad, sin embargo, 
en cuanto al personal  
operativo, insistió, “esto 
se definirá con base en los 
ingresos generales de la 
tesorería local”.
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Sección B

Abierta la inscripción 
al concurso “Cantando 
por la Esperanza 2024”

Se preparan los palaperos para SS

Veracruz necesita un  
gobernador de lujo: Paco Ávila

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan Veracruz     

El gobierno de Tuxpan 
invita a las y los 
tuxpeños de todas las 

edades a mostrar su talento 
participando en la segunda 
edición del concurso 
“Cantando por la Esperanza 
2024”.

Las inscripciones son 
gratuitas y pueden realizarse 
a partir de esta fecha en las 
oficinas de la Dirección de 
Cultura, ubicadas en la planta 
baja de la biblioteca municipal 
en el Parque Reforma. 

El horario de inscripción 
es de 10:00 a.m. a 8:00 p.m., 
de lunes a viernes, teniendo 
como fecha límite para 
registrarse el viernes 16 de 
febrero.

Los interesados deben 
cumplir con los siguientes 
requisitos para poder 
participar: copia del INE, 
copia de CURP (acta de 
nacimiento si es menor de 
edad), 2 fotografías tamaño 
infantil. 

El certamen se 
desarrollará en tres etapas: los 
domingos 18 y 25 de febrero se 
presentarán los concursantes, 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz    

Con el principal objetivo 
de aplicar un control 
adecuado en el manejo 

de los alimentos, acciones 
preventivas y de seguridad 
durante la Semana Santa 
2024, personal de Protección 
Civil, Industria y Comercio 
desarrollaran una reunión 
de plática y capacitación con  
los 30 Palaperos de Zacate 
Colorado.

La importante actividad 
tendrá lugar en la segunda 
semana de marzo en la ribera 
del río Cazones, donde se 
les brindara la orientación 
intensiva que estará a cargo de 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz    

El exalcalde de Veracruz, 
Francisco Ávila 
Camberos, señaló 

que Veracruz necesita “un 
gobernador de lujo”, alguien 
preparado, que sepa unir a 
todos los sectores y dialogar, 
que quiera al Estado y que 
lo conozca para que pueda 
resolver los problemas que se 
padecen como la inseguridad, 
el desempleo, la falta de 
infraestructura y que, además, 
pueda atraer inversiones con el 
reacomodo de empresas a nivel 
nacional.

El expresidente de la 
COPARMEX en Veracruz, 
aseguro que la entidad 

Ya se realiza el acondicionamiento del terreno y palapas  

donde se determinarán a 
los semifinalistas, y el 3 de 
marzo se llevará a cabo la 
gran final y premiación en la 
plaza cívica. 

Los ganadores se harán 
acreedores a los siguientes 
premios: primer lugar, 5 mil 

pesos; segundo lugar, 3 mil 
pesos; y tercer lugar, dos mil 
pesos. 

Es importante mencionar 
que el jurado calificador 
estará conformado por 
personalidades de prestigio, 
por lo que su decisión será 

inapelable. Los aspectos que 
calificarán son: afinación, 
ritmo, dicción y presencia 
escénica. 

Participa en este 
concurso que fomenta e 
impulsa el arte a través de la 
música.

la regidora segunda Mónica 
Claudio Casados, el director 
de PC, Ismael Callejas 
Guzmán, quienes darán a 
conocer las actividades que 
deben acatar durante el 
periodo de vacaciones de este 
año.

En esta temporada de 
Semana Santa, la prioridad es 
la prevención sanitaria de los 
bañistas, quienes adquieren 
los alimentos y productos que 
ahí se ofertarán, también los 
protocolos de salud, además 
de la estricta seguridad para 
evitar contingencias, de ahí 
que ya tienen el apoyo de las 
autoridades municipales con 
el envío de maquinaria para 
conformar el terreno, donde 

se instalan las palapas.
Por su parte, los palaperos 

se deben comprometer 
a establecer un orden en 
toda la zona de bañistas, así 
como aplicar un programa 
permanente de limpieza y 
de vigilancia, lo que refleje 
tranquilidad, y entre lo más 
importante lograr el registro 
de un saldo blanco durante 
el periodo de vacaciones de 
semana santa 2024.

Ismael Callejas Guzmán 
agregó que Protección Civil 
trabajará, permanentemente, 
en coordinación con la Policía 
Estatal y otras corporaciones, 
sobre todo en los días de mayor 
afluencia, durante el inicio de 
las vacaciones.

veracruzana merece alguien 
con altura de miras.

Desde su perspectiva, 
antes era “impensable” que 
en el Estado se pudiera tener 
un precandidato de una 
coalición como ahora lo es, 
José Francisco Yunes Zorrilla, 
quien abandera al PRI-PAN-
PRD en “Fuerza y Corazón 
por Veracruz”, y aseguró que 
el factor más importante es 
la propia ciudadanía y los 
sectores que cansados de la 
administración actual de 
MORENA han empujado con 
todo este proyecto.

“Me parecía algo muy 
difícil de lograr, pero 
afortunadamente ha habido 
la madurez necesaria en los 
partidos políticos que forman 

el Frente Opositor y además ha 
habido la presión ciudadana 
que eso es vital para que los 
partidos se abran y se unan 
y los partidos presenten una 
persona competitiva, para que 
la ciudadanía vote”.

Francisco Ávila Camberos, 
quien dijo que estuvo en la 
política por circunstancias de 
la vida, afirmó que percibe es 
que la gente apoya a Pepe Yunes 
por su calidad y trayectoria 
que pesan al momento de 
comparar los proyectos de las 
fuerzas políticas.

“Conozco a Pepe Yunes 
desde hace 27 años, cuando 
ambos fuimos alcaldes y 
tuvimos oportunidad de 
convivir, es una persona muy 
respetuosa, muy educado; 

bastante preparado y me 
parece la persona idónea 
para que dirija los destinos de 
Veracruz. Tiene la apertura 
necesaria para escuchar”.

Para el empresario, existe 
un atributo que quien busque 
gobernar la entidad debe 
tener y es una escucha activa: 
“pues hay quienes oyen, 
pero no escuchan, otros que 
oyen solamente en época 
de campañas porque hay 
que conseguir votos, pero 
me parece que él será un 
excelente gobernador y si se 
rodea de gente capaz puede 
llegar a ser uno de los mejores 
gobernadores de Veracruz”.

El político veracruzano 
dijo que no existen las 
gubernaturas plurinominales, 

por ello, Pepe Yunes debe 
convencer, pero ante todo debe 
“ganar por nocaut” para no 
dejar duda de los resultados.

“Tiene que vencer, tiene 
que ganar por nocaut, eso 
es ganar por una diferencia 

importante de votos. Me da 
la impresión que quienes 
creemos en el proyecto, una 
vez que inicien las campañas 
podamos ayudar a promoverlo 
para que sea nuestro próximo 
Gobernador”.
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EL PODER SANADOR DE JESÚS; MÉDICO 
DE LAS ALMAS Y DE LOS CUERPOS 

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(Por más perdidos que podamos sentirnos, el Hijo de Dios exterioriza la mirada e interioriza la caricia, manifiesta 
su hálito de cercanía en la ternura y en la compasión; mientras que la palabra precisa del sigilo, toma posiciones 

místicas para evitar que las falsedades nos seduzcan, fragmentándonos el alma e impidiéndonos acoger la  
realidad Omnipotente que viene a nuestro hallazgo. Este dejarse amar por Jesucristo es la claridad que nos  

trasciende y la brújula que nos imanta, hacia ese poema perfecto interminable e imperecedero de concurrencia, 
con el Creador nuestro).

I.- TODO EL MUNDO 
LE BUSCA, EN ESPÍRITU 

ORANTE 
El paso por aquí abajo es de búsqueda, 
de rebusca en el signo del sentimiento, 
de un amor que permanece en deidad;
divinidad en cada respiro que se mece, 
porque todo se estremece en consorcio.

Cristo desplegó la vía para mejor vida, 
vino al mundo para darnos luminaria, 
para propagar y no apagar la voluntad 
del Padre, que la contrajo como pacto,  
y la trajo a nuestra corriente hogareña.

Hay que reponerse en oración siempre, 
para no caer en el aliciente de desistir; 
que el Señor nos indulte con su gracia,  
para que todos seamos uno en poesía: 
y, en comunión, donemos paz al verso.

II. TODO EL MUNDO LE 
NOTA, EN ASPIRACIÓN 

ENTUSIASTA
 Cada cual consigo mismo es el dueño, 
de sí y del encuentro con el Liberador, 
sólo hay que dejarse amar por la Cruz, 

convertirse y reconvertirse en servidor, 
para rehacerse de corazón y renacerse.

Él es nuestra viva esperanza cada día, 
lo es todo en todos, sin Él nada somos,

con Él nos reponemos como hermanos: 
es el centro de nuestro existir inmortal, 
el sol viviente del pulso entre hermanos.

Unidos y reunidos en el envite glorioso, 
nos vemos y nos movemos en la espera,  
partimos en peregrinación hacia lo alto, 

con las caídas y las levantadas divinas, 
pues somos más celestes que mundanos. 

III.- TODO EL MUNDO 
LE VIVE,  EN DIÁLOGO 

PERMANENTE
 El que nos redime navega con nosotros, 
en nosotros vive y por nosotros camina, 
nos sana y nos consuela en cada aurora, 
nos forma y nos transforma con su don,
del doliente desaliento al aliento tónico. 

Es cuestión de llamarlo a nuestro vivir, 
porque Él vino para darnos resistencia, 

para movernos en una ubicación franca, 
persiguiendo la estrella de la evidencia, 
para poder recobrar la salud del afecto.

La amistad con el Mesías es invariable, 
cuando lo necesitamos se deja percibir, 
sólo hay que confiar que ya no vivo yo, 
sino el Salvador es el que habita en mí,

resguardado en sus brazos para florecer. 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con la presencia del 
maestro Sergio Ulises 
Montes Director 

General de Cultura por la 
Paz y Derechos Humanos 
del gobierno del Estado, 
el alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral, acompañados 
de la síndica única Laura 
Hernández Castillo, 
regidores y la directora de 
la Escuela Telesecundaria 
“Francisco Villa” se inauguró 
un ciclo de conferencia a 
jóvenes adolescentes, dentro 
del programa Verbenas por 
la Paz en este municipio.

En este ciclo de 
conferencias dirigida a 
los jóvenes adolescentes 
el maestro Sergio Ulises 
Montes expresó que el 
gobierno del ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez, 
preocupado por la salud 
mental y sociológica 
delos adecentes del 
estado de Veracruz, ha 
estado realizando este 
acercamiento con los 
jóvenes a que tengan toda 
la información, para que 
no sean presas fáciles en su 
adolescencia.

Por ello en esta ocasión 
en coordinación con el 
alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral se estableció 
que se trajeran este ciclo de 
conferencias a los alumnos 
de la Escuela Telesecundaria 
Francisco Villa.

Así mismo se trajeron  los 
módulos del programa de 
Salud Sexual y Reproductiva 
de Adolescentes, al Centro 
Comunitario de Salud 
Mental y Adicciones, el 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Este miércoles el alcalde 
Miguel Ángel Uribe 
toral acompañado 

del licenciado  Omar Cruz 
Cruz director general del 
Registro Civil del Estado 
de Veracruz, Norma 
Aracely Uribe Castillo 
presidenta honorifica del 
Sistema Municipal del 
DIF, de la síndica única 
Laura Hernández Castillo y 
regidores del Ayuntamiento 
Constitucional expresó su 
agradecimiento al ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez 
gobernador del estado por 
el invaluable apoyo, porque 
durante su gestión y gracias 
al trabajo coordinado entre 
las diferentes instituciones 
se ha podido entregar 
diferentes apoyos y 
beneficios para las familias 
Cazoneñas que más lo 
necesitan.

Afirmando que en esta 
ocasión se llena de orgullo 
y es una satisfacción ser 
anfitriones de estas “Brigadas 
Itinerantes” y Verbenas 
por la paz, en las que hacen 
llegar los módulos  de 
atención del Registro Civil, 
de la defensoría pública 
del Registro Público de la 
Propiedad, de la Secretaría 
de Finanzas y Planeación, 
como también los servicios 
de salud del estado de 

Realizan ciclo de 
conferencias a 

jóvenes adolescentes 

Se realizó la 
Brigada Itinerante 

Verbenas por la Paz
Veracruz.

Miguel Ángel Uribe Toral 
dijo estar seguro que gracias 
a estas acciones, se seguirá 
mejorando la calidad de vida 
de los habitantes  y al acercar 
estos importantes servicios 
a la población, porque la 
gente que vive en cada 
uno de los municipios está 
presenciando un gobierno 
de resultados, que a todas y 
todos los veracruzanos nos 
llena de orgullo.

De igual forma la 
presidenta honorífica del 
DIF Norma Aracely Uribe 
Castillo, puntualizó que en 
este gobiernos municipal 
se ha caracterizado desde el 
primer día por establecer 
importantes alianzas con 
todas las instituciones del 
estado, por eso nuevamente 
trabajamos de la mano 
de nuestras autoridades 
que vienen por parte del 
gobierno del Estado de 
Veracruz y en este ocasión 
estamos con el propósito 
de que reciban la asesoría 
jurídica que sea necesaria, 
para resuelvan aquellos casos 
de registros extemporáneos, 
rectificación de actas 
de nacimiento y de 
todos aquellos  asuntos 
relacionados con el Registro 
Civil.

Porque también la 
población pueda resolver 
muchas de las problemáticas 
que se presentan en su 

persona y el su patrimonio  
sobre todo en la salud, entre 
otros.

Por su parte el director 
general del Registro Civil 
en el estado de Veracruz 

licenciado Omar Cruz 
Cruz en compañía del 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral hizo entrega de actas 
extemporáneas en este 
municipio.

módulo de la Jurisdicción 
Sanitaria número III 
quienes han tenido una 

gran participación en el 
programa  de Verbenas por 
la Paz.
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AGENCIAS 
Ucrania  

Ucrania se acerca al 
segundo aniversario 
de la invasión a gran 

escala que Rusia inicio el 24 
de febrero de 2022, con la 
necesidad acuciante de recibir 
más munición y sistemas 
de defensa aérea, al tiempo 
que trata de desarrollar un 
ejército de drones para tratar 
de compensar sus carencias de 
armamento.

Más munición y 
sistemas de defensa aérea 
fue precisamente la petición 
que más escuchó el alto 
representante de la Unión 
Europea para Asuntos 
Exteriores, Josep Borrell, en su 
visita el martes y miércoles de 
esta semana a Ucrania.

Lo oyó de boca del 
presidente Volodímir 
Zelenski, pasando por el 
primer ministro, Denís 
Shmigal; el ministro de 
Exteriores, Dimitró Kuleba, 
y el de Defensa, Rustem 
Umérov, y los jefes de los 
grupos políticos de la Rada 
Suprema, con quienes se 
reunió antes de pronunciar un 
discurso en ese Parlamento 
unicameral.

Ucrania necesita 
municiones con urgencia para 
tratar de mover la estancada 
línea del frente y, aunque 
agradece la multimillonaria 
ayuda financiera, militar y 
humanitaria facilitada por la 

Ucrania necesita más munición 
de cara al segundo aniversario 

de la invasión de Rusia

Pakistán comienza las votaciones generales 
en medio de amenazas de seguridad

Corte Constitucional de Ecuador reconoce 
en un fallo el derecho a la eutanasia

AGENCIAS 
Islamabad, Pakistán 

Pakistán elije este jueves 
un nuevo Gobierno, 
tras casi dos años 

de inestabilidad, en unas 
elecciones marcadas por la 
polarización y el aumento de 
la violencia armada en buena 
parte del país.

Los centros de votación 
para las elecciones generales 
de Pakistán abrieron a las 
8.00 horas (03.00 GMT), 
y continuará hasta las 
5.00 (12.00 GMT), según 
la Comisión Electoral de 
Pakistán (ECP), que estima 
comenzar el recuento una 
vez finalizado el tiempo de 
votación.

Más de 700 mil efectivos 
de seguridad de las fuerzas 
armadas y civiles han sido 
desplegados en todo el país 
para hacer frente a cualquier 
situación adversa, afirmó el 
ECP.

Las provincias de 

AGENCIAS 
Quito 

La Corte Constitucional 
de Ecuador aprobó el 
miércoles una solicitud 

de un paciente terminal para 
despenalizar la eutanasia 
activa y ordenó a la Asamblea 
Nacional aprobar una ley 
que regule el procedimiento 
en el plazo de un año.

Paola Roldán, quien fue 
diagnosticada con esclerosis 
lateral amiotrófica (ELA) en 
el 2020, presentó en agosto 
del año pasado un pedido ante 
la máxima Corte para que 
se le reconozca su derecho 
a una muerte asistida, dado 
el deterioro y dolor que le 

Unión Europea, echa en falta 
el millón de municiones que 
esperaba haber recibido en 
total en marzo. 

Le han entregado hasta 
ahora el 52 % y las previsiones 
son que a final de año se 
llegue a un millón 155 mil 
municiones.

Y no solo eso, insistió 
Borrell durante sus 
comparecencias públicas 
en Kiev, sino que la Unión 
Europea ha ayudado a 
Ucrania con 88.000 millones 
de euros (94.854 millones de 
dólares al cambio de hoy), de 
los cuales 28.000 millones han 
ido destinados a armamento. 

Ahora ha comprometido 
otros 50.000 millones 

para cuatro años de ayuda 
macrofinanciera y está 
trabajando para aumentar el 
apoyo militar en 2024 con 
otros 5.000 millones más.

"No solo tenemos que 
apoyar a Ucrania el tiempo 
que haga falta, sino en lo todo 
lo que sea necesario", repitió 
como un mantra a lo largo 
de esta semana el jefe de la 
diplomacia europea. Unas 
palabras que recuerdan a la 
famosa frase con la que el 
italiano Mario Draghi salvó 
al euro de la crisis que azotaba 
la moneda única en el verano 
de 2012 cuando era presidente 
del Banco Central Europeo.

Ello quiere decir, explicó 
Borrell, que no es solo una 

cuestión del tiempo, sino de la 
"calidad y cantidad de nuestros 
suministros", en un momento 
en el que Ucrania necesita 
urgentemente munición

El suministro de 
municiones se puede hacer 
de dos formas: donaciones 
y exportaciones. Y, por otro 
lado, está "otra cantidad nada 
desdeñable" de munición que 
sale de la industria europea, 
que se esfuerza por vender a 
Ucrania mediante contratos 
comerciales, y que desde que 
empezó la guerra en Ucrania 
ha aumentado su producción 
un 40 %, señaló en una 
entrevista con EFE Borrell.

El también responsable 
de la Política de Seguridad de 

la Unión Europea consideró, 
por otra parte, necesario 
que los miembros de la 
Unión Europea revisen los 
contratos de exportación de 
sus empresas del sector de la 
defensa, ya que generalmente 
sus clientes son otros Estados.

Esa revisión que debe 
hacerse "en casa" no desde 
Bruselas, según el jefe de 
la diplomacia europea, que 
propone que se priorice 
redirigir esa producción a 
Ucrania.

"Llenar nuestras 
existencias y suministrar 
a Ucrania como prioridad" 
es, apuntó en la entrevista, 
la estrategia de la propuesta 
sobre un fondo de defensa 
de 100.000 millones de 
euros que el comisario de 
Mercado Interior e Industria, 
Thierry Breton, tiene previsto 
presentar próximamente.

Y sobre drones militares, 
en esta visita, Borrell pudo 
ir a fábricas en Kiev que lo 
dejaron "boquiabierto" por 
su capacidad de movilizar 
recursos tecnológicos y 
financieros para la guerra.

Varios expertos 
consultados por EFE 
consideraron que la 
estrategia de crear una 
"armada de drones" puede, 
no solo compensar la falta de 
armamento, sino también dar 
un giro a la guerra.

Escenarios de la guerra en 
Ucrania

Los próximos meses son 

clave, ya que Rusia tiene la 
percepción de que puede 
ganarla, explicó a EFE el jefe 
del Departamento sobre 
Rusia en el Centro de Estudios 
Orientales (OSW) de Varsovia, 
Marek Menkiszak.

Menkiszak barajó cuatro 
escenarios, desde el más 
positivo para Ucrania, en el 
que recibe una fuerte ayuda 
militar y logra imponerse a 
finales de año o a principios de 
2025.

El segundo es que Ucrania 
vaya perdiendo poco a 
poco territorio hasta las 
elecciones estadounidenses 
de noviembre próximo, en 
las que Rusia espera que 
gane el republicano Donald 
Trump y le facilite imponer 
sus condiciones de paz para 
quedarse con los territorios ya 
anexados.

El tercero es que Rusia 
inicie una gran ofensiva desde 
mediados de marzo, tras sus 
elecciones presidenciales, 
hasta julio, de manera que 
coincida con la 75 cumbre de 
la OTAN, que se celebrará en 
Washington entre el 9 y el 11 
de ese mes.

Y el último es que Rusia 
haga un "enorme error de 
cálculo" y lancé sus ataques 
más allá de Ucrania.

"La mejor garantía de 
seguridad que podemos dar a 
Ucrania la Unión Europea es 
hacerlo miembro de nuestro 
club", concluyó, por su parte, 
Borrell.

Baluchistán y Khyber 
Pakhtunkhwa han sido 
testigos de ataques insurgentes 
durante las últimas semanas de 
la campaña, principalmente 
contra oficinas electorales y 
candidatos.

Justo ayer, dos atentados 
contra oficinas de candidatos 
políticos dejaron al menos 
26 muertos y 49 heridos en la 
sureña de Baluchistán.

Otro ataque contra un 
vehículo del partido opositor 
Pakistán Tehreek-e-Insaf 
(PTI) de Khan, en la provincia 
noroccidental de Khyber 
Pakhtunkhwa, dejó al menos 
cinco heridos.

La campaña electoral 
ha estado marcada por los 
ataques contra candidatos 
y personal de la Comisión 
Electoral, en especial en 
estas dos provincias con gran 
presencia de movimientos 
armados insurgentes.

Ante esta situación, la 
mitad de los 90 mil 582 centros 
de votación están en riesgo de 

sufrir violencia o atentados. 
En el volátil Baluchistán, esta 
cifra asciende al 80 %, según la 
autoridad electoral.

Con este escenario el 
Gobierno interino informó 
hoy de la suspensión temporal 
del servicio de internet y 
telefonía móvil en todo el país 
como medida de seguridad.

"Para mitigar posibles 
amenazas a la seguridad, ha 
surgido la necesidad de tomar 
medidas para protegerse. Por 
ello, se ha decidido suspender 
temporalmente los servicios 
móviles en todo el país", 
informó el gobierno en un 
comunicado.

A la inseguridad se 
suma el precario estado de 
la economía, que en 2023 
registró un crecimiento 
negativo del -0,47 % según 
datos del FMI, y un polarizado 
paisaje político.

Con el ex primer ministro 
Imran Khan descalificado y 
en prisión tras ser condenado 
en múltiples casos la pasada 

semana, su rival y también 
ex primer ministro Nawaz 
Sharif se perfila como 
candidato favorito de esta 
liza, con el visto bueno del 
poderoso Ejército.

La ausencia de Khan en 

los comicios no es la única 
señalada. En el conservador 
'país de los puros', el primer 
país musulmán en contar 
con una primera ministra 
con la victoria de Benazir 
Bhutto en 1988, el 46 % de 

los 128 millones de votantes 
registrados son mujeres. 
Pero entre los cinco mil 112 
candidatos que se disputan 
un escaño en la Asamblea 
Nacional apenas hay 313 
mujeres.

provoca su enfermedad.
En su fallo, la Corte 

Constitucional reconoció 
el derecho de las personas 
a tomar decisiones libres 
e informadas, incluida 
"la opción de poner fin 
al sufrimiento intenso 
causado por una lesión 
corporal grave e irreversible 
o una enfermedad grave e 
incurable".

Además dispone que para 
acceder al procedimiento 
debe cumplir requisitos 
previos.

Ecuador es el último país 
de la región en autorizar 
la eutanasia, después de 
Cuba -que dio luz verde 
en diciembre- y la vecina 

Colombia, que permite la 
eutanasia en determinados 
casos.

Roldán, de 42 años, ha 
narrado en la red social X 
las complicaciones diarias 
de su enfermedad, donde 
su cuerpo comenzó a 
rechazar los alimentos que 
le suministraba por vía 
intravenosa.

"Varias veces pensé que 
no lograría ver los frutos de 
esta demanda, como quien 
planta un árbol para que 
alguien más se siente bajo 
su sombra", escribió en X el 
viernes pasado.

"Pero he sobrevivido y 
ahora quiero ver si por las 
venas de este país corre sangre 

de justicia y humanidad, o si 
seguimos en el retrógrado 
pensamiento que enaltece el 
sufrimiento", añadió.

La resolución es de 
aplicación inmediata y 
Roldán puede optar por la 
eutanasia cuando ella lo 
decida, dijeron sus abogados 
a los periodistas.

El fallo del tribunal 
también ordenó al 
Ministerio de Salud preparar 
un reglamento para los 
procedimientos de eutanasia 
activa en un plazo de dos 
meses, como instruyó a la 
Defensoría del Pueblo para 
presentar el proyecto de ley 
que debe ser aprobado por la 
Asamblea Nacional.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Durante el proceso 
electoral, el sistema 
estatal del DIF 

mantendrá la entrega 
de aparatos funcionales, 
medicamentos, atención de 
cirugías de alta especialidad y 
atenciones en el CRISVER, ya 
que son acciones relacionadas 
a la salud, expuso la titular de 
este organismo asistencial, 
Rebeca Quintanar Barceló.

Los programas 
alimentarios y proyectos 
productivos, además del 
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Tras pandemia aumenta "limpias" 
a políticos y artistas en Catemaco

PRD podría dar candidatura al 
senado a Sara Ladrón de Guevara 

DIF suspende eventos 
masivos por periodo electoral 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

Una vez concluida la 
contingencia sanitaria 
por Covid, la visita de 

políticos y artistas en busca 
de "limpias" aumentó en el 
municipio de Catemaco, 
confirmó el Brujo, Ángel 
Blanco.

El curandero reconoció 
que las redes sociales han 
sido de gran ayuda para su 
gremio, pues han logrado 
posicionar su trabajo y han 
incrementado las visitas de 
políticos e integrantes de la 
farándula de México durante 
los últimos meses.

"Creo que todo el tiempo 
ellos están con los que 
realmente tienen que estar, 
porque ellos buscan los 
mejores, siempre hemos 
tenido ese tipo de trabajo 
con ellos, pero guardamos el 
nombre porque es privado, 
no podemos decir nada, pero 
si visitan eso tanto artistas, 
como empresarios, como 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

El Partido de 
la Revolución 
Democrática (PRD) 

apoyo a la vivienda y a la 
comunidad se suspenderán 
temporalmente. 

También se dejarán 
de hacer eventos masivos, 
precisó este martes en 
entrevista en la sede del 
Organismo Público Local 
Electoral (OPLE), donde firmó 
un convenio de colaboración 
para promover el voto entre 
los sectores más vulnerables.

"He tenido reuniones 
con presidentas, presidentes 
y directores, ahorita se nos 
vienen el Día de la Familia, 
del Niño, vamos a tratar a 
no hacer actividades que se 

puedan politizar" dijo. 
Dijo que durante este 

periodo no asistirán a sus 
eventos ni autoridades 

municipales ni diputados 
para que no se politice la 

asistencia a la población 
vulnerable.

es la misma x diputada por 
el Partido Acción Nacional 
(PAN), Mariana Dunyaska 
García Rojas. 

“Traemos varias 
propuestas, una es la diputada 
del Boca del Río, Mariana 
Dunyaska García Rojas y la 
ex rectora de la Universidad, 
Sara Ladrón, esas son las 
propuestas que traemos y 
estamos valorando" reveló en 
entrevista.

Será la próxima semana 
cuando el PRD defina las 
candidaturas al senado. 
En el acuerdo de coalición 
Fuerza y Corazón por  
México se definió que 
PAN, PRI y PRD, se definió  
que el PAN postulará la 
primera fórmula, de género 
hombre, y el PRD registraría 
la segunda fórmula con 
género mujer.

podría postular en segunda 
fórmula al senado a la ex 
rectora de la Universidad 
Veracruzana, Sara Ladrón de 
Guevara. 

El representante del PRD 

ante la Mesa del Consejo 
General del Organismo 
Público Local Electoral 
(OPLE), Balfren Martín 
Carrasco Castán detalló que 
otra de las posibles aspirantes 

políticos (...) limpiezas y abre 
caminos (...) tenemos artistas 
de México, de lo que es el 
país", subrayó.

El hechicero, invitó al 
público general a las misas 
que se realizan por el primer 
viernes de marzo; mismas 
que detalló, será la Misa 
Blanca de Sanación el jueves 
29 de febrero, mientras que al 
primer minuto del viernes 8 
de marzo, se realizará la Misa 
de Rituales de Magia Negra.

"El jueves es pública, 
es la magia blanca donde 
hacemos el recorrido como 
municipio, y hacemos el 
ritual de sanación a los cuatro 
vientos, y un pequeño evento 
cultural (...) en la explanada de 
Catemaco, caminamos desde 
donde está la Cooperativa del 
Pescador hasta el ADO y ahí 
está la explanada, siempre se 
ha hecho ahí en ese lugar y ya 
es cultural, es blanco lo que es 
los cuatro puntos cardinales 
de los cuatro tiempos, y de 
ahí ya viene todo cultural", 
culminó.
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“No nos vamos a cansar de seguir luchando, en cualquier lugar donde estemos y más desde la Presidencia de la 
República", afirmó ante militantes del PT de todo el país 

“Estamos ante una persona que, sin lugar a dudas, garantiza la continuidad del proyecto de la Cuarta Revolución”, 
aseveró el dirigente nacional del PT, Alberto Anaya

Nuestras causas son la democracia, las libertades, la vida digna y los derechos del pueblo 
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AGENCIAS 
Zacatecas

Sujetos asesinaron a 
balazos Juan Pérez 
Guardado, director 

de Desarrollo Social de 
Fresnillo, en Zacatecas.

Medios locales detallaron 
que Pérez Guardado fue 
asesinado poco después de 
las 09:00 h de este miércoles 
justo frente a las instalaciones 
del Hospital Real de Minas de 
Fresnillo.

REDACCIÓN NORESTE 
Ciudad de México

La iniciativa de reforma 
a la Constitución en 
materia de pensiones 

garantizará la entrega al 100 
por ciento del último salario 
obtenido por trabajadoras y 
trabajadores incorporados al 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) y del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), explicó la secretaria 
de Gobernación, Luisa María 
Alcalde Luján.

En conferencia de prensa 
matutina con el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador detalló que la 
modificación a la Carta Magna 

Sheinbaum recibe constancia 
como candidata a la Presidencia 

de la República por el PT

Asesinan en Zacatecas 
a Juan Pérez Guardado, 

cuñado de Ricardo Monreal

Trabajadores recibirán 100% de pensión con 
nueva reforma que revierte medidas neoliberales

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Seguir luchando por la 
democracia, la libertad, la 
vida digna y los derechos 

del pueblo de México son 
el objetivo de la Cuarta 
Transformación, afirmó 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
tras recibir su constancia como 
candidata del Partido del 
Trabajo (PT) a la Presidencia 
de la República, como parte 
de la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, integrada 
también por el Movimiento 
de Regeneración Nacional 
(Morena) y el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM). 

“Nuestras causas son la 
democracia, son las libertades, 
son la vida digna del  
pueblo de México y son 
los derechos del pueblo 
de México; por eso hemos 
luchado, por eso protestamos 
y por eso, cuando lleguemos, 
nuestra protesta junto con 
ustedes es que no nos vamos a 
cansar de seguir luchando, en 
cualquier lugar donde estemos 
y más desde la Presidencia 
de la República, por seguir 
trabajando junto al pueblo de 
México por la construcción 
de un México de derechos, 
un México democrático, 
un México de libertades,  
un México donde el 
Humanismo Mexicano 
sea parte de nuestra vida 
cotidiana y no la avaricia, la 
envidia y acumular riqueza 

sin su distribución”, afirmó 
ante militantes que se dieron 
cita a la Convención Nacional 
Electoral del PT.

El compromiso con 
la militancia fue seguir 
luchando para continuar con 
la construcción de un México 
sin pobreza, ni desigualdades, 
heredadas de un modelo 
neoliberal que atentó contra 
las libertades de las y los 
mexicanos. 

“Vamos a llegar a la 
Presidencia de la República 
y desde ahí vamos a seguir 
luchando, vamos a seguir 
construyendo un mejor 
México y ese México tiene 
que tener por encima de 
todo, la erradicación de la 
pobreza, la disminución de 
las desigualdades, recuperar 
y construir nuevamente y 
hacia el futuro todavía más 
los derechos del pueblo de 
México”, agregó.

Dejó claro que la lucha por 
la democracia y las libertades 
son únicamente bandera del 
movimiento de la 4T y no de 
la oposición, la cual vendió 
la idea de un concepto de 
libertad condicionado a las 
circunstancias del mercado y 
con salarios de hambre. 

“La democracia es nuestra 
bandera, la de ellos es el 
autoritarismo”, agregó.

Por su parte, el dirigente 
nacional de Morena, Mario 
Delgado Carrillo, recordó 
que Claudia Sheinbaum 
representa la continuación de 

la transformación, mientras 
que la oposición es el pasado 
de corrupción y privilegios 
que son evidentes desde los 
acuerdos cupulares para 
definir sus candidaturas en 
este año. 

“Vean la alianza que 
conformaron el PRI y el PAN, 
mientras nuestra candidata 
viene de una elección 
directa en las encuestas de 
manera libre, democrática 
y transparente, la candidata 
del PRI y el PAN viene de 
un acuerdo de corrupción 
en Coahuila y en Estado de 
México, donde acordaron 
repartirse cargos para saquear 
esos gobiernos y de paso pactar 
la candidatura presidencial”, 
apuntó.

En su intervención, el 
coordinador de Enlace con 
Organizaciones Civiles, 
Gerardo Fernández Noroña, 
destacó el momento histórico 
que vive el país para que 
México tenga su primera 
mujer presidente en 200 años.

“Cuando le digo que 
Claudia será la próxima 
presidente de la República, lo 
digo con toda la conciencia 
y el orgullo de que una 
mujer va a encabezar los 
destinos de la patria y que esa 
mujer tiene de mi parte mi 
respaldo, mi admiración y mi 
reconocimiento”, manifestó.

De igual forma, la 
dirigente nacional del PVEM, 
Karen Castrejón destacó el 
perfil académico y científico 

de Claudia Sheinbaum, que la 
convierten en la mejor opción 
para dirigir el rumbo del país. 

“Hoy estamos muy 
contentos, desde el PVEM, de 
llevar a una mujer preparada, 
a una mujer científica y hoy 
el PT se viste también de 
manteles largos en otorgar la 
candidatura a una mujer que 
representa todos los valores y 
principios que el Partido del 
Trabajo busca para llevar y 
acompañar a una mujer a la 
Presidencia de la República”, 
expresó.

Al respecto, el senador 

del PVEM, Manuel Velasco, 
agregó el cariño y compromiso 
que la candidata de “Sigamos 
Haciendo Historia” tiene con 
el pueblo de México.

“Todos estamos siendo 
testigos de que tenemos a la 
mejor mujer, no solamente es 
la más preparada, sino que es 
una mujer que lleva al pueblo 
de México en su mente y en su 
corazón”, añadió.

Finalmente, el senador del 
PT, Gonzalo Yañez, recordó 
que el próximo 1 de marzo 
inicia la campaña de Claudia 
Sheinbaum en el Zócalo de 

la Ciudad de México, donde 
anticipó que habrá un “Zócalo 
Claudista”.

Al acto también acudieron 
las y los candidatos al Senado 
de la República, Óscar Cantón, 
Beatriz Robles, Santiago 
Nieto, Damián Sosa; así como 
Manuel Talayero, secretario 
de Organización del PVEM 
en la Ciudad de México; 
la candidata de “Sigamos 
Haciendo Historia” a la 
gubernatura de Guanajuato, 
Alma Alcaraz; y Sebastián 
Ramírez, dirigente de Morena 
en CDMX.

Este ataque armado derivó 
en una fuerte movilización 
de elementos policiales de 
diversas corporaciones, 
quienes acordonaron la zona 
del asesinato.

Por medio de redes 
sociales, el secretario general 
de Gobierno estatal, Rodrigo 
Reyes Mugüerza, confirmó el 
homicidio del funcionario de 
Fresnillo, y detalló que ya se 
iniciaron con los operativos 
para dar con los responsables 
de esta acción.

“Hace unos momentos 
se registró una agresión en 
contra de un funcionario 
público del municipio de 
Fresnillo en el que perdió la 
vida. Las fuerzas del orden 
han reforzado los operativos 
en el área con el objetivo 
de brindar seguridad e 
intensificar la búsqueda de 
las personas responsables”, 
indicó Reyes Mugüerza por 
medio de un mensaje en su 
cuenta de X.

Desde el Gobierno del 

Estado, seguiremos haciendo 
lo necesario para continuar 
con el proceso de pacificación 
en este municipio y en todo el 
estado. Expresamos nuestra 
solidaridad a sus familiares, 
amigos y compañeros”.

Hasta el momento, 
ninguna autoridad ha 
informado sobre personas 
detenidas por el asesinato 
del funcionario del 
Ayuntamiento de Fresnillo 
esta mañana.

El reporte ‘MX: La 

Guerra en Números’, de  
T-ResearchMX, detalla  
que, de acuerdo con el  
registro de homicidios 
dolosos de la Secretaría de 
Seguridad y Protección 
Ciudadana, del 1 de 
diciembre de 2018 al 6 de 

febrero de 2024, tiempo que 
lleva la Administración del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, las fiscalías 
estatales y federales han 
registrado 178 mil 623 
homicidios dolosos en 
México.

mil 777 pesos, en el caso de las y 
los derechohabientes del IMSS.

El instrumento de 
financiamiento partirá de 
un capital semilla de 64 mil 
millones de pesos que no 
compromete los ingresos 
del país. Para consolidarlo se 
emplearán:

-Recursos de operaciones 
del Instituto para Devolver al 
Pueblo lo Robado (INDEP).

-Liquidación de la 
Financiera Nacional de 
Desarrollo Agropecuario, 
Rural, Forestal y Pesquero.

-Venta de terrenos del 
Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo (Fonatur).

-Cobro de adeudos de 
entidades públicas con el 
ISSSTE, IMSS y el Servicio de 

Administración Tributaria 
(SAT).

-Recursos de la aplicación 
de los artículos 302 de la Ley 
del Seguro Social y 37 de la Ley 
del Infonavit.

Los recursos 
complementarios posteriores 
de este fondo serán resultado 
de:

-Liberación de fideicomisos 
del Poder Judicial de la 
Federación, que resolverá la 
Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN).

-Ahorros de la extinción 
de organismos creados 
para proteger la corrupción 
durante el periodo neoliberal. 
Esta medida es parte de una 
iniciativa de reforma adicional 
que postula la eliminación de 

duplicidad de funciones.
-Utilidades generadas 

hasta por el 25 por ciento de 
las empresas paraestatales de 
las secretarías de la Defensa 
Nacional y de Marina.

-Capitalización de los 
rendimientos generados por 
las inversiones del Fondo de 
Pensiones para el Bienestar.

La funcionaria expuso 
que la iniciativa de reforma 
a la Constitución de 2024 
en materia de pensiones 
revierte efectos perjudiciales 
provocados por las reformas 
neoliberales de Ernesto 
Zedillo del 1º de julio de 1997 
y de Felipe Calderón del 1° 
de abril de 2007, las cuales 
deterioraron los ingresos de las 
y los jubilados.

aplicará para trabajadores de 
65 años que cumplen con los 
requisitos y se pensionen una 
vez aprobada la reforma y el 
Fondo de Pensiones para el 
Bienestar.

Favorece a personas 
adscritas al IMSS que hayan 
comenzado a cotizar a partir 
del 1° de julio de 1997 y 
empleados afiliados en el 
ISSSTE bajo el régimen de 
cuentas individuales a partir 
del 1° de abril de 2007.

“Se trata de dignificar, de 
reconocer el trabajo de toda 
la vida de los trabajadores 
y revertir estas reformas 
que tanto dañaron a la clase 
trabajadora en México”, 
mencionó la titular de la Segob.

El Fondo de Pensiones para 

el Bienestar del Gobierno de 
México asegurará la pensión 
por un salario promedio de 16 



www.norestree.net Bazar 7 b
Jueves 08.02.2024

AVISOS    -    COMIDA    -    EMPLEOS    -   FIESTAS    -    MASCOTAS    -   MUEBLES   -    TERRENOS
VENTA DE 
GARAGE CASAS DEPARTAMENTOS SERVICIOSAUTOS

DESPACHO 
CONTABLE

ASESORÍA 
CONTABLE Y FISCAL

EMAIL:
hg.asesores@outlook.com

TELÉFONO:
7821289372

PAGA 10 DÍAS  Y  PUBLÍCATE 15

APROVECHA 
NUESTRA PROMOCIÓN

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023.  APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

PUBLICA 
AQUÍ TUS  

CLASIFICADOS

HAZ CRECER  
TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE  
CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros 
paquetes Publicitarios 

 
Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
 

Antonio Solís
Teléfono: 7821341067
antoniosolis.noreste@hotmail.com

AL TEL. 782-4-94-44
782 117 8898
 

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

INFORMES AL TELEFONO:

782 494 44

DIGITAL



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Jueves 08 
Febrero.2024
Año 21,  Número 8284 

Papantla, Ver.                                                                                        

Eric Domínguez atiende 
solicitudes de los pobladores 

Sigue abierta la convocatoria 
para bodas colectivas

Recibe DIF apoyo de 
programas a la vivienda 

CANACO invita adquirir 
productos locales por 

motivo de San Valentín 
DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

El presidente de la 
Cámara Nacional 
de Comercio  en 

Papantla, Oswaldo 
Kempes Bautista 
Calderón, mencionó que 
para este 14 de febrero día 
del Amor y la Amistad, 
invita a los ciudadanos a 
que adquieran productos  
locales  por motivo de esta 
fecha especial y con ello 
reactivar la economía. 

Dijo que en este 
municipio desde los 
restaurantes, florerías, 
pastelerías, dulcerías, 
tiendas de ropa entre 
otros negocios ofrecerán 
sus productos este 14 de 
febrero del 2024 para 
celebrar el día del amor 
y la amistad, por lo que 
se espera una importante 
derrama económica.

Explicó que  el 
día  de San Valentín 
representa, para las 
unidades económicas, 

DELHY GALICIA  
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz  

El DIF Estatal a cargo 
de  Rebeca Quintanar 
Barceló continúa 

beneficiando a las familias 
de escasos recursos por lo que 
realizó la entrega de paquetes 
de láminas de zinc que 
forman parte del programa 
de Desarrollo a la Vivienda.

Por lo que el DIF 
Municipal de Zozocolco de 
Hidalgo, recibió  el apoyo de 30 
paquetes de láminas de zinc, 
como parte del subprograma 
de Desarrollo a la Vivienda y 
la Comunidad, la  cual serán 
entregadas a personas en 
estado de vulnerabilidad ya 
identificadas.

Cabe mencionar que a 
través de la Coordinación 
de Atención a Población en 
Condiciones de Emergencia, 
se  entregaron  300 cobertores 
y 50 catres, que se harán llegar 
a las familias que han sido 
identificadas en situación de 
riesgo.

La titular del DIF 
Municipal, Cristina Cárcamo 
Pérez, agradeció el apoyo que 

REDACCIÓN NORESTE   
Papantla, Veracruz  

A una semana de la 
realización de las bodas 
colectivas a propósito 

del día del Amor y la Amistad, 
la convocatoria para que las 
parejas interesadas puedan 
inscribirse sigue abierta.

De forma conjunta 
el Gobierno Municipal, 
DIF Municipal y Registro 
Civil realizan la jornada de 
legalización de estas parejas.

Para dicha celebración los 
trámites serán absolutamente 
gratuitos y los beneficiados son 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El presidente municipal, 
Eric Domínguez 
Vázquez, realizó 

una reunión de trabajo 
en la localidad del Edén, 
con pobladores de dicha 
comunidad y aledañas, para 
recibir peticiones de los 
pobladores.

La intención de dicha 
reunión de trabajo fue tener 
un diálogo directo con los 
pobladores y recibir las 
solicitudes sobre temas de 
obra pública, seguridad, 
apoyos asistenciales y 
asesorías. 

En este sentido 
autoridades locales y 
ciudadanos de localidades 
anexas reconocieron el 
trabajo que realiza el gobierno  
municipal sobre todo el 
acercamiento y la voluntad del 
munícipe Eric Domínguez 
y  escuchar las necesidades 
más apremiantes y juntos 
encaminar proyectos para 
beneficio de los habitantes de 
esa zona. 

Estas acciones son parte 
de la dinámica de trabajo 

del gobierno que  encabeza 
el alcalde, Eric Domínguez 

Vázquez, donde el ciudadano 
tiene contacto directo con sus 

autoridades atendiendo las 
peticiones que se realizan.

enamorados que han decidido 
legalizar sus uniones.

Lo logrado en 2023 
con el reconocimiento 
de la legislación civil para 
pretendientes papantecos 
se espera que en 2024 sea 
superado.

Hasta el próximo viernes 
los registros permanecerán 
abiertos y quienes deseen ser 
incluidos deberán anotarse en 
la Oficialía del Registro Civil 
presentado la documentación 
como análisis clínicos, 
CURP, INE, comprobante de 
domicilio, acta de nacimiento 
y ser mayores de edad.

ha recibido por parte de la lic. 
Rebeca Quintanar Barceló, ya 
que con  estos programas se 

ha mejorado las condiciones 
de vida de las familias de este 
municipio.

una oportunidad de 
capitalización y de atracción 
de compradores, por ello 
ofrecen propuestas que van 
desde descuentos en efectivo, 
pagos a meses sin intereses, 
regalos o promociones 
atractivas.

Destacando que la 
CANACO Servytur Papantla 
invita a todo el comercio y 
emprendedores papantecos a 

que se unan a la campaña de 
“Yo Consumo en Papantla”.

Agregó que este 14 de 
febrero, las personas pueden 
celebrar consumiendo 
productos papantecos y 
apoyar las acciones de 
fortalecimiento económico, 
que permitan aumentar 
los ingresos por ventas 
en pequeños y medianos 
comercios.
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AGENCIAS   
Pachuca, Hidalgo

Gingac salva a 
Tigres de caer 

ante Whitecaps 

Alfredo Gutiérrez, el mexicano que podría ser campeón con los 49ers

Los Tuzos del Pachuca se convirtieron en los nuevos 
líderes del torneo Clausura 2024 al llegar a los 12 
puntos en la tabla general, luego de imponerse al León 

por 3 a 2 en juego pendiente de la Jornada 2 de la Liga Mx.
Andrés Guardado fue el más ovacionado tras su regreso 

al futbol mexicano en la cancha del Hidalgo, quien saltó 
como titular para iniciar con La Fiera.

El cuadro de Guillermo Almada, quien vio el juego 
desde las gradas por la expulsión que sufrió en el último 
encuentro ante Xolos, se coloca en lo más alto del torneo, 
por encima de Monterrey y América, quienes se quedan con 
11 unidades, respectivamente.

Los Tuzos tuvieron un juego ordenado ante uno de sus 
rivales más difíciles en cuanto a encuentros entre ambos, e 
incluso tuvieron que venir desde atrás para remontar en el 
marcador.

Con el triunfo Pachuca se queda con 4 victorias en la 
temporada y una derrota, sin empates y ahora se medirá el 
fin de semana a los Rayados en una dura visita a Monterrey 
en donde se definirá de nuevo al líder de la competición.

Los Tuzos comenzaron ganando a los pocos minutos 
de haber iniciado el juego ante León. Al minuto 12, el 
canterano Alan Bautista, quien marcó su segundo gol del 
torneo luego de una gran jugada del marroquí Oussama 
Idrissi quien desbordó por la izquierda y le dejó el balón 
servido para el remate.

Al minuto 34 el León, Fidel Ambríz remató de cabeza 
desde el centro del área por el lado derecho de la portería, 

tras una asistencia de Osvaldo Rodríguez, ex canterano tuzo.
Al minuto 40 la visita le dio la vuelta al marcador con gol 

de Nicolás “El Diente” López, quien metió un zurdazo desde 
fuera del área, para vencer a Carlos Moreno.

En el medio tiempo, la directiva del Pachuca rindió 
un homenaje a una de las leyendas del club, el argentino 
Walter Silvani, campeón en 2001 y quien es recordado por 
el golazo que anotó en una final contra Tigres, que significó 
la segunda estrella en el palmarés de Tuzos.

Al inicio del segundo tiempo el Pachuca se fue con todo 
a buscar el empate, y pese dejar espacios en defensa León no 
supo aprovechar, por lo que al minuto 60 llegó el empate 
con una gran jugada personal de Oussama Idrissi quien 
desbordó, se quitó defensas y metió disparo de derecha para 
vencer a Rodolfo Cota.

Siete minutos después y con Erick Sánchez ya en la 
cancha, pues no inició el partido ante la carga de juegos, 
el Pachuca remontó con un golazo del propio “Chiquito” 
quien remató de volea y dejó una postal para el recuerdo.

El partido entró en una pausa de intensidad, pero ya 
bajo el control de los Tuzos que movieron la pelota a placer, 
aprovechando errores de la visita quienes sufrieron la 
expulsión de Gonzalo Nápoli al 79, lo que desactivó por 
completo a La Fiera en su visita a Pachuca.

Los Tuzos ganaron y se convirtieron de forma 
momentánea en los líderes del torneo tras las primeras 5 
jornadas del Clausura 2024, a la espera de la siguiente fecha 
el fin de semana.

AGENCIAS         
Victoria, Canadá  

Una vez más, André-
Pierre Gignac se 
viste héroe, y ahora 

hace el tanto de la igualada 
para que Tigres y Vancouver 
Whitecaps decidan todo en 
el Estadio Universitario.

Fue en el ocaso del 
encuentro, cuando el ariete 
francés ejecutó de buena 
manera un tiro libre directo 
para impedir que los felinos 
cayeran en su debut de la 
CONCACAF Champions 
Cup.

Cuando pareció que la 
helada noche de Victoria 
y el Starlight Stadium 
jugarían a favor de la 
escuadra canadiense, de 
nueva cuenta los Whitecaps 
fueron testigos de la magia 
de Gignac así como ocurrió 
en su juego de la Leagues 
Cup.

En el inicio del 
encuentro, los auriazules 
comenzaron a tocar la 
puerta rival a los 20 minutos, 
primero un disparo de larga 
distancia de André-Pierre 
Gignac que el guardameta 
Yohei Takaoka mandó a un 
costado de su marco.

Era tanta la insistencia 
de los universitarios , que 
de nueva cuenta a los 27’ 
probaron fuera del área, 
ahora por conducto de 
Rafael Carioca pero sin 
poder perforar el arco de los 
‘Caps.

Sin embargo, como balde 
de agua fría apareció el gol 

Tuzos son 
líderes del  
torneo tras 

vencer al León

de los locales. En un trazo 
largo que empezó Ryan 
Gauld hacia el filo del área 
rival, Brian White le ganó 
en el salto a Diego Reyes 
para habilitar a Damir 
Kreilach para unicamente 
tocar sutilmente de 
pierna derecha para el 1-0, 
momentáneo, a los 32’.

Todo parecía que los 
norteños podrían igualar 
los cartones, ya que antes 
de irnos al descanso, 
Ozziel Herrera prendió 
de volea el escenario pero 
Takaoka ahogó el grito de 
los Incomparables que se 
dieron cita en el Starlight 
Stadium.

En la parte 
complementaria, los pupilos 
de Robert Dante Siboldi 
vivieron una pesadilla por 
unos segundos, y es que 
Brian White había mandado 
el balón al fondo de las redes.

Sin embargo, después de 
haber revisado la jugada en 
el VAR, se anuló el tanto por 
posición adelantada.

Después de los intentos 
incesantes y de las 
modificaciones del estratega 
felino, a los 88’ Gignac salvó 
a los Tigres de un posible 
descalabro con un golazo 
por la vía del tiro libre, 
colocando el balón en el 
ángulo superior izquierdo 
del portero Takaoka.

El partido de Vuelta de 
esta primera ronda entre 
regios y canadienses se 
llevará a cabo este 14 de 
febrero a las 19:00 horas en 
en el Estadio Universitario.

AGENCIAS         
Las Vegas

Es la semana previa al Super 
Bowl LVIII y todos los ojos 
están sobre un centenar 

de jugadores de la NFL que 
se reunieron en el Allegiant 
Stadium para el banderazo 
de salida del partido más 
importante de la temporada.

Una fiesta en Las Vegas con 
algunos de los mejores atletas 
de todo el planeta, en la que 
destaca la presencia tricolor, 
la de Alfredo Gutiérrez. “Es 
abrumador, pero me encanta”, 
reconoce el liniero ofensivo 
en entrevista.Respaldado por 
su genteMientras Brock Purdy 
analiza lo que ha sido su campaña 

de ensueño con San Francisco 
49ers y Christian McCaffrey 
habla de los pormenores de 
cómo su prometida ha tratado 
con la planeación de su boda 
mientras él se ha enfocado en la 
temporada, Alfredo se siente en 
un sueño.

La posibilidad de ganar el 
anillo de campeón, cumplir el 
sueño que los aficionados de la 
NFL tienen y que está al alcance 
de pocos, le enchinq la piel y lo 
tendrá con los nervios de punta 
desde prácticamente que sea el 
volado en el centro del campo.

“Serán tres horas y media 
de juego, voy a estar hasta con 
las uñas, yo creo que me voy 
a poner algo para no estar tan 
ansioso”, admitió el originario 

de Tijuana y que llegó a la Liga 
gracias al International Player 
Pathway Program en mayo de 
2021. “Ya sabes, el gritadero que 
va a ser este domingo, sin duda 
alguna va a ser increíble”.

Y para esta aventura, el 
contar con el respaldo de todos 
sus compatriotas; ya sea los que 
tienen la oportunidad de cubrir 
de forma presencial el evento 
internacional más importante 
de Estados Unidos y los que van 
a sintonizar el partido desde 
sus hogares y están orgullosos 
de ver a un tricolor con la 
posibilidad de ganar el trofeo 
Vince Lombardi por el hecho 
de pertenecer al roster de San 
Francisco.

“El tener todo el apoyo 

de la gente, de los medios de 
comunicación, además del 
hecho de que en estos días 
llegan mis papás… así que es un 
círculo completo”, dijo. “Por el 
apoyo de mis papás, de la gente, 
del equipo. ¡Es el Super Bowl en 
Las Vegas! Todo va combinando 
muy bien… Estoy muy contento 
de que este Super Bowl tenga 
una pizca de mexicanos y por 
eso quiero representar de la 
mejor manera a los mexicanos 
en este domingo”.

“Trabajamos desde abril 
para este objetivo”

Los Niners han gozado 
de éxitos en esta campaña. 
Iniciaron como uno de los 
favoritos y ratificaron ese papel 
con un arranque de 5-0. Si bien 

las preocupaciones llegaron con 
tres derrotas al hilo, el equipo 
recompuso para lograr el primer 
sembrado de la Conferencia 
Nacional, una posición clave 
para llegar a este Super Bowl. 

Por lo pronto, solo queda 
esperar que San Francisco 
logre su revancha ante Patrick 
Mahomes y Kansas City Chiefs, 
cuatro años después de aquella 
caída en Miami, en el Super 
Bowl LIV. Si lo consiguen, 
habrá un festejo especial, al ver 
triunfar a un héroe deportivo 
que surgió de Tijuana y ayudará 
a que la brecha del sueño 
mexicano por la NFL sea cada 
vez menor.

2 mexicanos han ganado 
Efrén Herrera y Raúl Allegre. 
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Poza Rica al estatal de 
Juegos Conade 2024 

en futbol femenil

Reforma es el campeón 
dominical en el FlagFut

Se mantiene con entrenamientos 
selectivos de softbol femenil
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La escuadra de Reforma 
FC se mostró muy bien 
sobre el césped sintético 

y consiguió arrebatarle el 
título de campeón al conjunto 
de Bichis Bar BodyFitness 
en la gran final del torneo 
dominical de la liga de futbol 
7 elite FlagFut de Poza Rica.

Esta gran final contó 
con interesantes jugadas de 
peligro al estar conformados 
ambos planteles con 
destacados jugadores de 
gran renombre, siendo los 
aficionados asistentes los 
grandes ganadores en esta 
final con el espectacular 
duelo que sostendrían estos 
conjuntos.

El partido se mantuvo 
empatado 1-1 en la mayoría 
del duelo, tras notar Francisco 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Contando con peloteras 
de la región de Tuxpan, 
Tecolutla, Cazones 

y Poza Rica, las cuales se 
encuentran convocadas 
a los trabajos dentro de 
los selectivos dentro de la 
disciplina del softbol femenil, 
en las categorías de 15-16 años 
y 17-19 años.

Estos trabajos se 
están llevando a cabo 
en el campo deportivo 
el Chote de la colonia 
Manuel Ávila Camacho, 
donde experimentados 
entrenadores buscaran 
obtener el boleto al estatal 
de Juegos Veracruz Conade 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El selectivo de Poza Rica 
sub17 logró el objetivo 
de clasificar a la etapa 

estatal dentro de los Juegos 
Estatales Veracruz Conade 
2024, al golear a sus similares 
de San Rafael en la etapa de 
región con marcador final 
de 5-1 en duelo sostenido en 
el estadio municipal 18 de 
marzo.

Poza Rica mostró su 
poderío a la ofensiva desde 
muy temprano, anotando 
apenas arrancando el 
partido con gol de Mónica 
Lugo, mientras que Yaretzi 
Sarahi Narváez aumentaría 
el marcador 2-0 para 
Poza Rica con otra buena 
anotación, siendo Mónica 
Lugo la que colocó el 3-0 
previo a finalizar el primer 
tiempo.

Para el segundo tiempo, 
Victoria Ordoñez anotaría el 
descuento para el conjunto 
de San Rafael que busco 
responder en este partido 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE APERTURA 

                                           SABADO  10 DE FEBRERO  DEL 2024 JORNADA 29 
                                  

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION CAMPEON DE COPA 
Cyasa VS Morelos apolo 13 Lic. Sergio perez 16:00 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL CAMPEON DE CAMPEONES 
Rev tamps VS Caciques de la miguel hidalgo Juan chino 16:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE CAMPEON DE CAMPEONES 
Tecos diamante VS ferquimar 3 amigos 16:00 

AMISTOSOS 
  

Los naranjos VS Barrio de la huaca Vicente capellini 16:00 
Col. 5 de mayo master VS Abogdos punto plaza Vicente capellini 18:00 
Totoplan VS u.p.n Sebastian rojas 16:00 
Petromex amigos de layo VS Técnicos y profesionistas Petromex 16:00 
Col. Revolución VS Perforación Lopez gazca 16:00 
Tajin f.c, VS Atlas amigos del dr. Marquez Antonio de la torre 16:00 
Cazones ayuntamiento VS Amigos de lito Km. 31 16:00 
Atlético imss VS Soldadurs Enrique sanchez 16:00 
Atlético lazaro cardenas VS Dego herrería carbajal Delio sanchez 16:00 
San diego petromex VS Argentinos jr Marcelo guzman 16:00 
Zacate colorado VS Radiorama Zacate colorado 16:00 
Tecos master especial VS Real amigos La florida 16:00 
Joyería juliet VS Real bondojo Lornzo azua 16:00 
Abogados Chapultepec VS Snte roma El vado ( raul hdez. gallardo) 16:00 
Palma sola amigos de magaña VS La quirasco Sahop 16:00 
Galaxi roma VS Amigos de león y Jimmy Marroquin 16:00 
Amigos de coatzintla agua del cielo VS Novatos de la revolución Isacc bauza 16:00 
12 de octubre plan de Ayala VS Águilas Conalep Manantial 16:00 
Empleados municipales VS Bondojo delegación 6 Sauces 16:00 
Choapas VS Pozo 90 Zapata 16:00 
Compadres y amigos gaviotas VS Real doctores laredo Volcán 16:00 
Asa mac VS Legendario del 7o Chote 16:00 
Cava de james VS Torpedos anahuac 18 de marzo 16:00 
Infonavit coatzintla VS Col. Cazones amigo de pepe  Alemán de coatzintla 16:00 
Granjas amigos de kiri VS Ex alumnos esbo8 Pepe soto 16:00 
Abogados joyería juliet VS Col. Laredo amigos de oscar y 

alex 
Fracc. Kehoe 16:00 

Milla servicio montaño jr VS Amigos de s.l.q.c Petromex | 18:00 
Sector 4 VS San fco. Manantial Sector 4 16:00 
Chapultepec diamante VS Master tepeyac Ignacio de la llave 16:00 
Plan de Ayala VS Legendaro picamosco Plan de ayala 16:00 
Flores magon VS Abogados marvintel Flores magon 16:00 
Santa Emilia refacc. El tigre VS Centinelas del 7º Alemán 52 16:00 
Col. Halliburton secc. 47 master VS Col. Halliburton amigos de lili  Marcelo guzman 18:00 
Vitega VS Col. Palma sola centro Gaviotas 16:00 

eliminatorio, poniendo el 
3-1, pero Poza Rica una vez 
más, se hizo presente en 
el marcador con tanto de 
Jeraldine González al 50 tras 

buen tiro libre colocando el 
4-1 y el 5-1 con gran jugada 
individual de Yaretzi Sarahi 
Narváez, la jugadora de San 
Rafael Victoria Ordoñez 

seria seleccionada como 
refuerzo para Poza Rica, 
siendo convocada por el 
entrenador Armando 
Cabrera.

Florencia por el plantel de 
Reforma FC, mientras que 
por Bichis Bar hizo lo propio 
Juan López, manteniendo 
la moneda en el aire en este 
partido de “vuelta” tras un 
empate sin goles en el primer 
encuentro de esta gran final.

Seria ya en los últimos 

minutos del duelo, cuando 
caerían los goles de Hever 
Mendoza quien se despachó 
con dos tantos de gran 
manufactura para darle 
la victoria 3-1 a su equipo, 
siendo premiados por Juan 
Carlos Hernández titular de 
esta liga deportiva.

2024, donde esperan traer 
una vez más el campeonato.

La mira está en el regional 
nacional en Oaxaca, por lo 
tanto, el entrenador Juan 
José Becerra, confía en la 

habilidad de cada una de las 
jugadoras que integran estos 
selectivos, para poder avanzar 
en estas etapas eliminatorias 
para llegar a la tan ansiada 
fase nacional.
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En nuevo documental sobre la muerte de Selena 
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Así detuvieron al vocalista de Fuerza 
Regida, mientras portaba sustancias ilícitas

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La Guardia Nacional (GN) 
detuvo a Jesús Ortiz 
Paz, vocalista de Fuerza 

Regida, en la Aduana de la 
garita Centro, México, por la 
introducción y posesión de 
mariguana. 

Los primeros informes 
reportaron que el cantante 
de regional mexicano fue 
detenido la noche del sábado 
3 de febrero, mientras iba 
al bordo de un automóvil 
junto con otros tres hombres, 
identificados como Édgar, 
Ángel y José. 

Al interior del vehículo, 
elementos de la Guardia 
Nacional encontraron 10 
cigarros y un frasco que 
contenía mariguana, que 
posteriormente fueron 
decomisados y llevados a 
la Fiscalía General de la 
República (FGR).

Yolanda 
Saldívar promete 
contar la verdad 

AGENCIAS   
Ciudad de México

En 1995, el mundo 
de la música se 
vio sacudido por 

la pérdida de una de las 
cantantes más famosas 
del momento: Selena 
Quintanilla, a manos de 
Yolanda Saldívar.

Ahora, tras un largo 
periodo tras las rejas, 
la ex representante de 
la cantante promete  
"aclarar las cosas" 
mientras habla desde 
la cárcel para un 
impactante documental. 

El asesinato de Selena 
Quintanilla ha vuelto 
a cobrar protagonismo, 
treinta años después de 
la trágica muerte de la 
cantante, mientras su 
asesina se prepara para 
una posible liberación 
condicional en 2025.

Yolanda Saldívar, en 
ese entonces presidenta 
del club de fans de la 
cantante, le arrebató 
la vida a la joven de 23 
años en un hotel en 
Corpus Christi, Texas, 
en marzo de 1995, luego 
de ser confrontada por 
malversación de fondos.

Condenada por 
asesinato en primer grado 
y sentenciada a cadena 
perpetua con opción a 
libertad condicional, 
Saldívar era una figura 
cercana a Selena, quien 
había alcanzado la cima 
de la fama con éxitos 
como "Como La Flor", 
convirtiéndose en la 
primera cantante tejana 
en ganar un Grammy en 
1994.

Selena, apodada 
la Reina de la Música 
Tejana, había construido 
un imperio musical y 
empresarial a sus jóvenes 
23 años. Sin embargo, su 
vida fue truncada por 

alguien en quien confiaba: 
Saldívar, quien inicialmente 
había sido contratada  
como una devota 
admiradora que trabajaba 
como enfermera a domicilio 
en San Antonio.

Saldívar se convirtió en 
una figura de confianza en 
la vida de Selena, llegando 
a gestionar parte de su 
negocio y a ser presidenta 
del club de fans de la 
cantante. 

Pero tras discrepancias 
financieras y advertencias 
de asociados de Selena, la 
relación entre ambas se 
agrió, llevando a la cantante 

a despedir a Saldívar días 
antes de su trágica muerte.

El fatídico encuentro 
entre Selena y Saldívar en 
un hotel Days Inn terminó 
con un disparo en la espalda 
de la cantante, que la llevó a 
su muerte. 

El próximo documental 
sobre Selena, titulado 
"Selena & Yolanda: The 
Secrets Between Them", 
está generando gran 
expectación al prometer 
ofrecer la versión de los 
eventos según Yolanda 
Saldívar. 

Actualmente, Saldívar, 
de 63 años, está buscando 

"aclarar la historia" mientras 
espera la posibilidad 
de obtener libertad 
condicional en 2025.

A lo largo de los años, 
Saldívar, quien actualmente 
está cumpliendo una 
condena de cadena 
perpetua, ha sostenido 
consistentemente que el 
disparo fue accidental, 
asegurando que nunca 
tuvo la intención de herir a 
Selena. 

Durante las 
negociaciones con la policía 
después del asesinato y 
en sus declaraciones ante 
las autoridades, expresó 

su deseo de suicidarse, 
afirmando: "Quería acabar 
con mi vida, no con la de 
ella".

En un adelanto 
reciente,Saldívar sugiere 
que hay aspectos de 
los acontecimientos 
relacionados con la muerte 
de Selena que aún no se 
han revelado públicamente 
y que ella está dispuesta 
a exponerlos en el 
documental.

"Mi familia ha reunido 
pruebas que muestran 
diferentes versiones de 
los eventos. Tenía miedo, 
conocía sus secretos, y creo 

que la gente merece 
saber la verdad".

Este documental de 
dos partes, producido por 
Oxygen, promete ofrecer 
una visión nueva sobre 
los acontecimientos 
que llevaron a la trágica 
muerte de Selena. 

"Selena & Yolanda: 
The Secrets Between 
Them" se emitirá 
el 17 de febrero en 
Estados Unidos, lo que 
seguramente desatará 
un debate entre los 
seguidores de la cantante 
sobre lo que realmente 
sucedió.

libertad la madrugada de este 
6 de febrero tras tratarse de  
una baja cantidad de la 
sustancia ilícita, mientras 

continúa la integración del 
expediente para determinar 
alguna sanción prevista 
en el Código Nacional de 
Procedimientos Penales.

Jesús Ortiz Paz y sus 
acompañantes salieron 
alrededor de las 03:00 horas, 
tras concluir el papeleo para 
obtener su libertad. 

Vocalista de Fuerza Regida 
habla de su detención

Jesús Ortiz Paz compartió 
sus primeras declaraciones 
luego de ser liberado tras 
introducir drogas de Calexico, 
California, a Mexicali, Baja 
California, México.

En entrevista compartida 
en redes sociales, el vocalista 
de Fuerza Regida dijo estar 
arrepentido y dolido tras 
su detención; aclaró que él 
no sabe mucho de lo que se 
está diciendo en medios de 
comunicación y redes sociales.

“Yo no sé muy bien lo que 
están diciendo”.

El cantante, así como 
sus acompañantes también 
fueron remitidos en la Fiscalía 
General de la República. 

El dictamen químico y 
pericial de la Fiscalía General  
de la República (FGR) 
concluyó que traían menos  

de 10 gramos de cannabis 
entre cigarrillos y en  
greña.

La autoridad determinó su 
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Disney confirma 'Moana 2'

Taylor Swift amenaza 
con demandar a 

universitario que 
'persigue' celebridades

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Una de las películas 
animadas favoritas del 
público en los últimos 

años ha sido Moana. Ahora, 
la historia de la pequeña 
habitante de la isla seguirá su 
curso con la segunda parte, 
ya confirmada por Disney, 
mostrando las primeras 
imágenes. 

Fue en la tarde de este 
miércoles 7 de febrero cuando 
a través de redes sociales, se 
mostró el primer avance de 
esta nueva película que llegará 
este año a todos los cines del 
mundo. 

Con un breve video de tan 
solo 15 segundos, se mostró lo 
que será la nueva aventura de 
la princesa Moana. En el clip 
se puede apreciar a la propia 
Moana parada junto al mar y 
haciendo sonar su caracol. 

¿Cuándo se estrena Moana 
2 en México?

La secuela de la película 
dos veces nominadas al Oscar 
será una realidad y llegará a los 
cines de México el próximo 
día 27 de noviembre de este 
2024. 

¿De qué tratará Moana 2?
La nueva aventura de 

Moana la llevará a explorar 
los océanos de Oceanía, 
enfrentándose a un llamado de 
sus ancestros. En compañía de 
Maui y una nueva tripulación, 
nos llevarán por nuevos y 
divertidos horizontes.

AGENCIAS  
Estados Unidos 

Taylor Swift ha 
a m e n a z a d o 
con emprender 

acciones legales contra el 
universitario Jack Sweeney, 
quien ha rastreado sus 
viajes en jet privado a 
través de internet como 
lo ha hecho con otras 
figuras públicas como el 
multimillonario Elon 
Musk, Mark Zuckerberg 
y Bill Gates, informaron 
medios estadounidenses.

Los abogados de la 
cantante, que el domingo 
pasado hizo historia al 
ganar su cuarto premio 
Grammy al mejor álbum 
del año, enviaron una carta 
de "cese y desistimiento" a 
Sweeney como un primer 
paso para detenerlo 
antes de emprender una 
demanda judicial por acoso 
y amenazas a la seguridad 
pública, según la misiva.

¿Quién es Jack Sweeney, 
el joven que 'persigue' a la 
cantante?

Sweeney quien 
aprendió a rastrear aviones 
gracias a su padre, un 
controlador de operaciones 
de una aerolínea, utiliza, 
entre otros datos, 
información pública de la 
Administración Federal de 
Aviación (FAA, en inglés) e 
incluso realiza cálculos de 

las emisiones de carbono de 
cada vuelo que rastrea.

Musk, dueño de la 
plataforma X, ya había 
sancionado al estudiante 
universitario de Florida que 
administra cuentas de redes 
sociales que rastrean los 
vuelos cancelándole en 2022 
una de sus cuentas en esa red: 
@ElonJet.

Una carta de diciembre 
pasado de los abogados de 

Swift acusa al estudiante 
de cargos relacionados 
con "comportamientos de 
acecho y acoso, incluida la 
publicación constante de 
información precisa y en 
tiempo real sobre la ubicación 
de nuestro cliente y su futuro 
paradero al público en las 
redes sociales".

Según CNN la carta de los 
abogados hace referencia a un 
informe de ese canal sobre 

Musk ofreciendo al estudiante 
de la Universidad del Centro 
de Florida 5.000 dólares para 
eliminar la cuenta de Twitter 
que rastrea su avión.

El joven programador, que 
está en sus veinte, rechazó 
esta oferta en ese momento y 
pidió 50.000 dólares, diciendo 
que podría usar el dinero para 
pagar la universidad o tal vez 
para comprar un Tesla.

El estudiante dijo a CNN 

que nunca tuvo la intención de 
hacer daño con sus acciones, y 
señaló que está recopilando 
"información pública".

En una declaración a 
DailyMail, Jack Sweeney 
dijo destacó que sus acciones 
no afectan a la cantante, 
asegurando que no 'dañará' 
a la cantante, sin embargo 
considera pertinente 
compartir su información.

 "Creo que es importante 

señalar que no pretendo 
hacer daño a ningún 
lado... de hecho, creo que 
Swift tiene algunas buenas 
canciones, pero creo 
en la transparencia y la 
información pública".

El estudiante 
percibe la carta de cese y 
desistimiento como un 
intento de intimidación 
para evitar que publique 
datos que considera 
públicos. Declara que 
estaba siendo más cauteloso 
con la información 
que compartía sobre la 
cantante después de recibir 
esta carta legal.

Sweeney recibió 
la carta en diciembre, 
coincidiendo con la 
desactivación de sus 
cuentas de redes sociales 
que monitoreaban 
los vuelos de Swift en 
Instagram y Facebook. 

Él sostiene que estas 
amenazas legales surgieron 
mientras Swift enfrentaba 
críticas por el impacto 
ambiental de su gira "Era", 
durante la cual voló por los 
Estados Unidos para pasar 
tiempo con su novio, el jefe 
de Kansas, Travis Kelce.

Según las cifras 
seguidas por los "Jets de 
Taylor Swift" en Instagram, 
la cantante ha generado 
hasta el momento 128 
toneladas de emisiones de 
CO2.



No hubo víctimas que lamentar

Los hechos ocurrieron en la carretera de  
Chacaltianguis - Tlacojalpan

Vuelca camión revolvedora

Balean a pareja que viajaba 
en vehículo en San Nicolás

Muere motociclista 
al ser impactado por 

un camión cañero 

AGENCIAS  
San Nicolás de los Garza   

Una pareja resultó 
lesionada tras un 
ataque a balazos en el 

municipio de San Nicolás de 
los Garza, en Nuevo León.

Los hechos se registraron 
en el cruce de las avenidas Las 
Torres y Rómulo Garza, a la 
altura de la colonia Hacienda 
Los Ángeles, la noche de este 
miércoles.

Las dos personas heridas de 
bala viajaban en un vehículo 
Chevrolet ónix, color guindo,y 
señalan que al detenerse en 
un semáforo fueron atacadas 
por sujetos armados. 

El hombre fue identificado 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un camión revolvedora 
volcó a un costado 
del Batallón de 

Infantería, de la Fuerza 
Naval del Golfo, por fortuna 
no hubo lesionados.

Los hechos se registraron 
en el kilómetro 2 de la 
carretera que conduce a 
la congregación de Cobos, 
perteneciente a este 
municipio, justo frente a las 
instalaciones del Batallón de 
Infantería de la Marina.

La unidad volcada es 
un camión revolvedora, 
marca International, colores 
blanco y azul, propiedad de la 
empresa CEMEX, con placas 
de circulación GP7389C del 
estado de Guanajuato.

Trascendió que esta 
unidad quedó volcada 
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxtilla, Veracruz    

Un joven motociclista 
murió luego de ser 
impactado por un 

camión que transportaba un 
cargamento de caña y huyó 
con rumbo desconocido.

Los hechos se registraron 
este miércoles en la carretera 
estatal de la margen derecha 
del rio Papaloapan, un 
camión cargado de caña 
impactó a una persona del 

sexo masculino cuando este 
se trasladaba en su moto.

Los sangrientos hechos 
ocurrieron en la carretera 
estatal entre los municipios  
de Chacaltianguis y 
Tlacojalpan, a la altura de 
donde se conecta al municipio 
de Tuxtilla, Veracruz.

Quienes fueron testigos  
de este desafortunado 
accidente comentan que 
al momento del impacto 
el joven arrollado por el 
camión perdió la vida de 

a orillas de la carretera 
mencionada luego de que 
presuntamente su conductor 
perdiera el control al 
esquivar un tráiler que 
habría invadido carril de 
circulación.

Elementos de la Policía 
Municipal y Marina 
tomaron conocimiento y 
solicitaron una grúa de gran 
tonelaje para poder retirar 
la pesada unidad hacia el 
corralón.

manera inmediata, por lo 
que llamaron al número de 
emergencia 911 para que las 
autoridades correspondientes 
acudieran al lugar del 
accidente.

Más tarde personal de la 
fiscalía de Cosamaloapan 
acudió para iniciar la 
correspondiente carpeta de 
investigación, ordenando el 

levantamiento del cuerpo 
el cual fue trasladado al 
SEMEFO para la necropsia 
de ley, estaba en calidad de 
desconocido.

Más tarde acudieron 
sus familiares quienes 
lo identificaron como 
Juan Carlos N. el 
cual era originario de 
Chacaltianguis.

como Daniel Alejandro 
G. de 38 años de edad, con 
domicilio en la colonia Los 
Angeles, Segundo Sector, 
quien presenta dos heridas en 
el área de Tórax y uno más en 
el muslo izquierdo.

Mientras que la mujer 
responde al nombre de 
Ana Susana, de 39 años, 
con domicilio en la colonia 
Privada Villares, en el 
municipio de Juárez, Nuevo 
León.

Al lugar arribaron 
elementos de Protección 
Civil de San Nicolás, quienes 
trasladaron a los heridos a un 
hospital privado.

La zona fue acordonada 
por autoridades municipales.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Martínez de la Torre, Veracruz

La Fiscalía Regional 
Xalapa vinculados a 
proceso en contra de 

Irving “N” como presunto 
responsable del delito de 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz 

Un accidente 
automo v i l í s t ico 
se registró en la 

avenida pozo 13 entre 
colonia Heriberto Kehoe 
y la Yanga donde dos 
vehículos una camioneta 
blanca de la línea Ford 
modelo Ranger de modelo 
atrasado con placas del 
Estado de Nayarit fue 
afectada por la parte 
trasera de una camioneta 
negra de la línea 
Chevrolet con placas del 
Estado de Veracruz.

En el lugar sólo se 
registraron pequeños 
daños materiales 
afortunadamente no 
hubo personas heridas en 
este choque por alcance, 
sin embargo en el lugar 
llegaron elementos de 
tránsito del Estado para 
determinar quién sería 
el responsable de este 
percance.

Minutos después 
ambas unidades fueron 
trasladadas a las oficinas 
de tránsito del Estado 
en la colonia 27 de 
septiembre por el perito 
en turno para determinar 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz   

Un hombre 
de la tercera 
edad que daba 

mantenimiento a un 
domicilio en calles de 
la colonia Empleados 
Municipales, perdió la vida 
luego de que se electrocutó 
por accidente y cayó desde 
la azotea.

El agraviado quien en 
vida respondía al nombre 
de Alejandro Santiago B. de 
64 años de edad alcanzó a 
tocar de manera accidental 

Trabajador muere al caer de 
varios metros de una casa 
en el puerto de Veracruz

Vinculados a 
proceso como 

presunto 
responsable del 

delito de homicidio 
doloso calificado

Chocan en la Pozo 13

Jueves 08.02.2024

un cable de media tensión 
cuando pretendía cerrar 
la llave de paso y luego de 
recibir una fuerte descarga 
eléctrica cayó sobre la 
banqueta.

Paramédicos de la 
Cruz Roja llegaron para 
brindarle los primeros 
auxilios al plomero pero 
ya no pudieron salvarlo, 
aunque sí le brindaron las 
atenciones a la propietaria 
de la casa quien fue retirada 
a un hospital por una fuerte 
crisis nerviosa.

Elementos de la 
Policía Naval y municipal 

acordonaron la escena 
donde familiares del  

occiso llegaron para 
identificarlo ante los 

servicios periciales y la 
Policía Ministerial que 

finalmente se encargaron 
de levantar el cuerpo.

homicidio doloso calificado. 
Los hechos ocurrieron el 

29 de junio del 2023 cuando 
la víctima C.S.L., ingresó 
al Hospital del Centro 
de Alta Especializado Dr. 
Rafael Lucio de la ciudad de 
Xalapa en donde la víctima 

presuntamente perdió la 
vida debido a lesiones de 
arma de fuego. 

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva oficiosa por la 
temporalidad,  dentro del 
proceso penal 158/2023.

quién sería el responsable de 
este pequeño accidente, ya 

que ambas partes negaban la 
responsabilidad.
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Un fuerte accidente se 
registró en la noche 
de este miércoles en 

el municipio de Coatzintla 
donde un tripulante que 
venía manejando una 
motocicleta de la línea bajaj 
fue brutalmente atropellado 
por una camioneta blanca 
tipo Silverado de la empresa 
Petróleos Mexicanos.

Testigos comentaron a 
este medio de comunicación 
que la camioneta venía a 
exceso de velocidad sobre la 
calle López Materos, cuando 
el conductor de la motocicleta 
venía dirigiéndose sobre la 
avenida Independencia que 
es la que trae preferencia, 
cortándole la camioneta así 
la circulación al motociclista 
quien terminó derrapado 
sobre la cinta asfáltica. 

El conductor de la 
empresa IPAX terminó 
lesionado, por lo que 
arribaron elementos de la 
policía estatal quienes de 
manera inmediata pidieron 
el auxilio de los paramédicos 
del Ayuntamiento de 
Coatzintla, quienes a su 
llegada llevaron al masculino 
a un nosocomio para una 

CARLOS CASTRO  
Coatzintla, Veracruz    

Un masculino de 
apr ox i m ad a me nte 
27 años de edad 

fue detenido en la calle 
Cuernavaca de la colonia 
Quirazco en el municipio 
de Coatzintla, pues vecinos 
afirman que se encuentran 
completamente molestos y 
hartos de las irregularidades 
que se presentan día a día en 
la calle Cuernavaca pues este 
masculino con el nombre de 
Jesús “N” se mete a la casa 
de los vecinos sin importar 
que haya mujeres, niños y 
varones que se encuentren 
en el lugar, haciéndose 
pasar como si tuviera 
trastornos mentales, por lo 
que comienza a desnudarse 
y a tocar sus partes íntimas a 
vista de las familias.  

Es por ello que 
vecinos están molestos 
que consecuentemente 
este individuo perpetre 
este hecho en diversos 
domicilios, por lo que 
vecinos se juntaron para 
ir  a buscar a los padres 
de este masculino para 
recomendarles que lo 

Sobre av. Independencia en Coatzintla 

Jueves 08.02.2024

Arrollan a 
trabajador del IPAX

Se hacía pasar por loquito para 
meterse a la casa de los vecinos

mejor valoración médica. 
El conductor de la 

camioneta Silverado tomó 
la responsabilidad por 
completo, pues dijo que él se 
hacía responsable de todo el 

accidente y dijo que cubriría 
los daños y hospitalización 
del masculino.

Por su parte elementos 
de la policía estatal se 
llevaron al masculino para 

que se hiciera responsable 
de dicho accidente y ambas 
unidades fueron trasladadas 
al corralón para que después 
sean liberadas por sus 
dueños.

anexaron o que lo tengan 
encerrado, ya que si no 
hacían caso a lo que los 
vecinos le pedían tomarían 
otras acciones, ya que la 
policía no toman acciones 
pertinentes. 

Sin embargo, ante la 
acción de los vecinos estos 
lograron su advertencia 
y cuando se metió a otra 
casa, lo amarraron de pies y 
brazos hasta que arribaran 

elementos de la policía 
municipal, quien de manera 
inmediata se lo llevaron 
para que este masculino 
fuera trasladado a las celdas 
preventivas, para después ser 
puesto a disposición ya que 
los vecinos comentaron que 
iban a levantar una denuncia 
para que estas situaciones ya 
no se repitieran en la calle 
Cuernavaca.

Minutos después 

salieron todos los vecinos 
para hacer los reclamos 
de todas las viviendas  
en las cuales habían  
metido y los elementos 
de la policía municipal le 
recomendaron que fueran 
a levantar la denuncia 
para que este masculino 
se quedará mucho tiempo 
bajo las celdas y después 
ser puesto a disposición 
en la fiscalía y así tuviera 

un castigo determinado 
a los hechos que estaba 

cometiendo en el municipio 
de Coatzintla.
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Peritaje revela que motociclista sería responsable

Fue quema de llantas

"Incendio" moviliza 
a los bomberos 

Dictan formal prisión a 8 militares vinculados a caso Ayotzinapa

Arrollada por 
una camioneta

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un supuesto incendio 
de casa provocó la 
movilización de 

cuerpos de seguridad y de 
emergencia, por fortuna 
solo se trató de una quema 
de llantas.

Trascendió que los 
hechos se registraron 
en la calle Colima, de la 
colonia La Escondida, de 
esta localidad, informaron 
fuentes policíacas.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que en la central de 
emergencia 911 se reportó 
un incendio de domicilio 
sin embargo al arribo 
de los uniformados se 
percataron que se trataba 
de una quema de llantas.

Bomberos municipales 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Una jueza federal dictó 
auto de formal prisión 
contra ocho elementos 

de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) señalados 
por la Fiscalía General de 
la República (FGR) por su 
presunta responsabilidad 
en el delito de delincuencia 
organizada, debido a sus 
supuestos nexos con el grupo 
criminal Guerreros Unidos, 
responsable de la desaparición 
de los 43 normalistas de 
Ayotzinapa.

Raquel Ivette Duarte 
Cedillo, jueza Segundo de 
Distrito de Procesos Penales 
Federales, determinó que 
existen elementos para 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una mujer que 
manejaba una 
motocicleta y 

que fue impactada por 
una camioneta resultó 
lesionada, por lo que tuvo 
que ser canalizada a la 
clínica del Seguro Social 
para su atención médica.

Estos hechos se 
registraron la tarde de este 
miércoles en el cruce de 
la avenida Cuitláhuac y la 
calle Arista, de la colonia 
Centro, de esta localidad.

En el lugar quedó 
lesionada se identificó 
como Hilda Lucero N., de 
35 años, con domicilio en 
la unidad habitacional "20 
de noviembre".

Trascendió que está 
joven manejaba una 
motocicleta itálika st 
125, color azul con negro 
y habría sido impactada 
por una camioneta Ford 
Ranger, color azul, con 
matrícula YA6817A del 
estado de Veracruz, de cuyo 
conductor no se reveló su 

identidad.
De acuerdo con el 

peritaje realizado por 
autoridades de Tránsito 

y Vialidad, la joven 
motociclista se desplazaba 
por la calle Arista y al 
llegar al cruce con la 

avenida Cuitláhuac no 
habría hecho algo total 
por lo que provocó que la 
camioneta la derribara.

incidente es un predio 
baldío donde existe una 
construcción pero que 
está desocupada.

y personal procedieron 
sofocar el fuego y 
destacaron que el sitio 
donde se registró el 

procesar por dicho delito a 
Juan Andrés Flores Lagunes, 
Ramiro Manzanares Sanabria, 
Gustavo Rodríguez de la Cruz, 
Omar Torres Marquillo, 
Roberto de los Santos Eduviges, 
Eloy Estrada Díaz, Uri Yashiel 
Reyes Lazos y Juan Sotelo Díaz.

Los militares 
permanecerán en la prisión 
del Campo Militar Número 1, 
mientras enfrentan su proceso.

Es importante mencionar 
que, la decisión de la juzgadora 
puede ser impugnada por la 
defensa de los soldados a través 
de un recurso de apelación o 
por la vía del amparo.

La nueva causa penal 
integrada contra el personal 
castrense se basa en los 
testimonios de los testigos 
protegidos ‘Carla’ y ‘Neto’, 

delincuentes confesos que 
participaron en diversos delitos, 
entre ellos, la desaparición de 
los normalistas ocurrida el 26 
y 27 de septiembre de 2014, 
y quienes aseguraron que 
los soldados probablemente 
recibían pagos por brindar 
protección a los integrantes del 
grupo criminal.

El miércoles, en 
conferencia de prensa, los 
abogados Alejandro Robledo 
Carretero y César Omar 
González, demandaron la 
libertad de sus defendidos y 
aseguraron que este asunto no 
es más que una “persecución 
política”.

“Estos testigos ‘Carla’ y 
‘Neto’ fueron evidenciados por 
mentirosos y manipuladores. 
Por ejemplo, el testigo ‘Carla’ 

aportó en su momento 
mensajes de WhastApp para 
involucrar en su momento 
a elementos del Ejército 
mexicano", dijo Alejandro 
Robledo y continuó:

“El propio Grupo 
Interdisciplinario de Expertos 
Independientes (GIEI) señaló 
que no era posible garantizar 
la autenticidad de estos 
mensajes, por lo que no existía 
confiabilidad en las imágenes y 
no podía considerarse prueba 
digital en la judicialización 
del caso, porque a todas luces 
se podría tratar de pruebas 
inconsistentes y carentes de 
veracidad”.

Recordó que el propio 
ex subsecretario Alejandro 
Encinas, quien encabezó la 
Comisión de la Verdad para 

el caso Ayotzinapa reconoció 
que los chats de WhatsApp no 
podían verificarse como reales.

“Ahora, estos testigos 
señalan que por temor y miedo 
no habían declarado, lo cual 
es absolutamente falso, ya que 
habían rendido la declaración 

en diversas ocasiones, incluso 
pidiendo perdón a Dios por los 
delitos que habían cometido. Y 
ahora resulta que nueve años 
después recuerdan hechos y 
circunstancias y detalles para 
imputar al personal militar”, 
declaró.


